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L’Algérie pointe du doigt à Genève la destruction 
du patrimoine du peuple palestinien

Attaf aux travaux des réunions 
ministérielles préparatoires 

au Sommet arabe

Séminaire national en 1ère Région militaire sur la prise 
en charge médicale des blessés de guerre

La délégation algérienne 
participant à la Conférence 
diplomatique pour la 

conclusion, à Genève, d’un 
instrument juridique international sur 
la propriété intellectuelle relative aux 
ressources génétiques et aux savoirs 
traditionnels associés, a pointé du 
doigt la confiscation illégale des 
ressources du peuple palestinien et 
la destruction systémique de son 
patrimoine matériel et immatériel, 
du fait des pratiques illégales de 
l’occupant sioniste.
La délégation a affirmé que la tenue 
de cette conférence diplomatique 
à Genève du 13 au 24 mai, se 
voulait le fruit d’efforts laborieux 
déployés par les Etats membres 
pour mettre en place un système de 
propriété intellectuelle plus inclusif 

et plus flexible qui contribuerait à la 
protection des formes de créativité 
et d’innovation qui dépendent 
directement et indirectement des 
ressources génétiques et des savoirs 
traditionnels associés.
A cet égard, la délégation algérienne 
a plaidé pour que “l’instrument 
international en cours de négociation 
reconnaisse l’obligation pour les 
demandeurs de brevets basés sur les 
ressources génétiques et les savoirs 
traditionnels, de divulguer l’origine 
ou la source de ces derniers, et que 
cette disposition soit assortie de 
mesures coercitives appropriées 
pour en assurer l’application. Il 
s’agit, également, de la nécessité de 
prévoir le caractère complémentaire 
entre l’instrument envisagé et 
d’autres accords internationaux sur 

l’accès équitable et le partage des 
avantages”.
 La délégation a souligné “les 
avantages qu’accorderait l’adoption 
d’un instrument international 
ambitieux sur la propriété 
intellectuelle, les ressources 
génétiques et les savoirs traditionnels 
associés, notamment à travers 
l’harmonisation des différents 
systèmes nationaux, le renforcement 
du développement durable des 
communautés et des économies 

locales, la garantie de la sécurité 
juridique, la possibilité de prévision 
pour les entreprises et l’amélioration 
de la qualité, de la compétence et 
de la transparence du système des 
brevets d’invention”.        
“Lors des préparatifs à cette 
conférence diplomatique, l’Algérie a 
eu l’honneur d’abriter, en juin 2023, 
une réunion régionale préparatoire 
des pays africains, laquelle a permis 
la coordination de la position 
africaine quant aux négociations 
concernant l’instrument international 
en question tout en développant 
une conception commune et des 
consensus le concernant”, ont rappelé 
les représentants de l’Algérie.
La délégation a affiché la volonté 
de l’Algérie à “agir de manière 
constructive et avec un esprit ouvert 

pour contribuer au succès de cette 
conférence, que nous voulons un 
nouveau jalon dans le processus de 
renforcement du multilatéralisme et 
du développement d’un système de 
propriété intellectuelle plus inclusif, 
plus équilibré et plus équitable”.
La délégation algérienne a, enfin, 
attiré l’attention des conférenciers 
sur la confiscation illégale des 
ressources du peuple palestinien et 
la destruction systémique de son 
patrimoine matériel et immatériel, 
du fait des pratiques illégales de 
l’occupant sioniste.
La délégation algérienne a réaffirmé 
son soutien aux communiqués lus par 
les délégués kenyan et indonésien, 
respectivement, au nom du groupe 
africain et du Groupe des pays 
partageant la même vision.

Les travaux des réunions 
ministérielles préparatoires 
au 33e Sommet de la Ligue 

arabe ont débuté, mardi à Manama 
(Bahreïn), avec la participation du 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ahmed Attaf, indique 
un communiqué du ministère.
Ces réunions ont porté sur le suivi 
de la mise en œuvre des résolutions 
adoptées lors du précédent sommet 
tenu à Djeddah, ainsi que sur les 
principales questions proposées 
pour inscription à l’ordre du jour 

du sommet de Manama, en tête 
desquelles la cause palestinienne et 
les derniers développements liés à la 
sécurité nationale arabe dans toutes 
ses dimensions.
A cette occasion, “les efforts 
consentis inlassablement par 
l’Algérie depuis son adhésion au 
Conseil de sécurité en soutien à 
la question palestinienne ont été 
particulièrement salués, notamment 
son rôle dans la prise en charge des 
priorités urgentes imposées par la 
conjoncture à Ghaza, outre ses efforts 
déployés en vue de l’admission de la 

Palestine comme Etat de plein droit à 
l’ONU”, note le communiqué.
Par ailleurs, M. Ahmed Attaf a eu, en 
marge de ces travaux, des entretiens 
bilatéraux avec le vice-Premier 
ministre et ministre des Affaires 
étrangères et des Expatriés jordanien, 
M. Ayman Safadi, avec qui il a 
évoqué des questions concernant 
les relations algéro-jordaniennes en 
sus de la coordination bilatérale en 
prévision du Sommet de Manama.
Le ministre a également tenu avec 
son homologue mauritanien, M. 
Mohamed Salem Ould Marzouk, une 

réunion de concertation consacrée à 
l’échange d’analyses et de visions 
sur le développement de la situation 
aux niveaux arabe et africain, compte 
tenu des rôles dont s’acquittent 
ces deux pays frères au sein de ces 
espaces.

Aussi, M. Attaf a rencontré son 
homologue yéménite, M. Mohsen 
Al-Zindani, avec qui il a examiné 
l’évolution de la situation au Yémen 
et les perspectives de lui mobiliser 
le soutien nécessaire à travers le 
Conseil de sécurité de l’ONU.

Le Général-major Souid 
Mohammed Al-Bachir, 
directeur central des services 

de santé militaire du ministère de 
la Défense nationale, a supervisé 
mardi à l’Ecole nationale de santé 
militaire en 1ère Région militaire, la 
cérémonie d’ouverture du séminaire 
national intitulé “Prise en charge 
médicale des blessés de guerre: 
du nid médical à la réinsertion 
socioprofessionnelle”, indique le 
ministère de la Défense nationale 
dans un communiqué.
“Le Général-major Souid 
Mohammed Al-Bachir, Directeur 
central des services de santé militaire 
du ministère de la Défense nationale, 
a supervisé la cérémonie d’ouverture 
du séminaire national intitulé: “Prise 
en charge médicale des blessés 

de guerre : du nid médical à la 
réinsertion socioprofessionnelle”, 
ce mardi 14 mai 2024, au niveau de 
l’Ecole nationale de santé militaire 
en première Région militaire, en 

présence d’officiers généraux et 
cadres du ministère de la Défense 
nationale”, précise la même source.
Ce séminaire vise “à discuter des 
questions liées aux différents aspects 

de la prise en charge des blessés de 
guerre, depuis le champ d’opérations 
jusqu’à leur réintégration, afin 
d’améliorer leurs conditions de 
vie sociale et professionnelle, en 
mettant en évidence le rôle des 
différents services de santé militaire 
dans l’accompagnement des blessés 
de guerre à leur réintégration, 
en améliorant la coordination 
multidisciplinaire pour une meilleure 
prise en charge et en se concentrant 
sur les programmes de rééducation 
visant à restaurer et renforcer 
l’indépendance fonctionnelle des 
blessés, à travers la mise en évidence 
des dernières évolutions dans ce 
domaine”.
A cet égard, le directeur central des 
services de santé militaire a souligné, 
dans son allocution, “l’importance 

du thème de ce séminaire dans le 
renforcement de la disponibilité 
des unités et formations de la santé 
militaire dans le cadre opérationnel, 
qui s’inscrit dans les efforts du 
Haut Commandement de l’Armée 
nationale populaire pour assurer les 
moyens optimaux pour la prise en 
charge des personnels de l’Armée 
nationale populaire blessés”.
Durant ce séminaire “plusieurs 
conférences ont été présentées 
par des spécialistes de la santé 
militaire, relevant des unités de 
corps de bataille et des structures 
hospitalières militaires, centrées 
sur divers aspects des soins 
médicaux aux blessés de guerre. Un 
séminaire qui a été enrichis par les 
débats des spécialistes”, conclut le 
communiqué.
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Avec un effet rétroactif à partir de mai :
Versement des augmentations de pension de retraite 

dès le mois de juin prochain

Pour la prochaine rentrée scolaire : 
Engagement des opérateurs économiques à proposer 

des prix abordables des articles scolaires

Classement Webometrics des universités : 

13 établissements algériens brillent 
en 2024

ALGERIE-Italie 
Signature d’un mémorandum 

d’entente dans l’enseignement 
supérieur et la recherche 

scientifique

Le Directeur des Retraites 
au sein de la Caisse 
Nationale des Retraites 

(CNR), Abdelhafid Adrar, a 
récemment annoncé une nouvelle 
importante. En effet, les pensions 
de retraite augmenteront dès 
le mois de juin, avec un effet 
rétroactif à partir de mai. Cette 
mesure vise à améliorer le 
pouvoir d’achat des retraités, qui 
attendaient cette augmentation 
avec impatience.
En effet, lors d’un entretien 
avec “Echourouk News”, 

Abdelhafid Adrar a précisé 
que l’augmentation moyenne 
des pensions de retraite sera 
de 3500 dinars algériens. Cette 
hausse significative témoigne de 
l’engagement du gouvernement à 

soutenir les retraités. Par ailleurs, 
Adrar a révélé que 50 000 
travailleurs algériens prennent 
leur retraite chaque année, un 
chiffre important qui influence la 
gestion des fonds de la CNR.
Le Directeur des Retraites a 
également divulgué des chiffres 
concernant le montant total des 
augmentations destinées aux 
retraités. Il a mentionné que ces 
augmentations atteindront 170 
milliards de dinars algériens, soit 
l’équivalent de 1,268 milliard de 
dollars américains. Cette somme 

considérable reflète l’effort 
financier du gouvernement pour 
soutenir les retraités dans un 
contexte économique difficile.

Un déficit préoccupant de la 
Caisse Nationale des Retraites 

(CNR)
Cependant, Abdelhafid Adrar 
a également mis en lumière un 
défi majeur : la CNR fait face 
à un déficit de 380 milliards 
de dinars en 2023. Ce déficit 
souligne la nécessité de 
mesures économiques robustes 
pour garantir la durabilité des 

pensions de retraite. Malgré ce 
défi, des stratégies sont mises en 
place pour atténuer les impacts 
négatifs sur les retraités.
Les augmentations annoncées 
pour les retraités sont une réponse 
directe aux besoins croissants 
de cette population. En plus de 
l’augmentation des pensions, 
des initiatives doivent être prises 
pour garantir la viabilité à long 
terme de la CNR. Cela inclut une 
meilleure gestion des fonds et 
des réformes structurelles pour 
renforcer le système de retraite.

Le Conseil du renouveau 
économique algérien 
(CREA) a annoncé des 

mesures importantes pour la 
prochaine rentrée scolaire. Les 
opérateurs économiques locaux, 
impliqués dans la production 
et l’importation des articles 
scolaires, se sont engagés à 
assurer la disponibilité de leurs 
produits à des prix abordables. 
Cet engagement vise à préserver 
le pouvoir d’achat des familles 
algériennes.
En effet, hier, lors d’une 
réunion de la commission 
“Articles scolaires” du CREA, 
les producteurs et importateurs 

ont confirmé leur engagement. 
Kamel Moula, président du 
CREA, a invité les membres à 
cette réunion cruciale. M. Moula 
a souligné l’importance d’une 
étroite concertation avec le 
ministère du Commerce et de la 
Promotion des exportations pour 
atteindre cet objectif.
De plus, durant cette réunion, 
les opérateurs économiques 
ont défini les grands axes du 
plan d’action de la commission. 
Donc, le CREA a mis en avant 
l’identification des capacités 
d’investissement pour élaborer 
un plan de développement de la 
production nationale des articles 

scolaires, et ce plan vise à limiter 
l’importation de ces produits en 
renforçant la production locale.
Le CREA sollicitera l’Agence 
algérienne de promotion des 
investissements (AAPI) pour 
inclure la production industrielle 
des articles scolaires parmi les 
secteurs prioritaires, et cette 
démarche encouragera les 
investissements et favorisera 
la production nationale, et ce 
réduisant ainsi la dépendance 
aux importations.
Les industriels de la commission 
se sont engagés à partager leurs 
expertises avec les nouveaux 
investisseurs. Ce soutien 

permettra de réaliser l’objectif 
de production nationale à moyen 
terme. En attendant la mise 
en œuvre de cette stratégie, le 
CREA s’efforce de garantir la 
sérénité des familles pour la 
rentrée de septembre 2024.

Disponibilité et accessibilité 
des articles scolaires

En outre, les opérateurs de 
la commission ont promis de 
rendre les articles scolaires 
disponibles bien avant la rentrée 
de septembre. Ils ont également 
affirmé leur engagement à 
proposer ces produits à des prix 
abordables pour préserver le 
pouvoir d’achat des familles 

algériennes.
Pour conclure, le CREA reste 
mobilisé pour honorer ses 
engagements, en particulier celui 
de protéger le pouvoir d’achat 
des familles algériennes. Cette 
mobilisation témoigne de l’esprit 
de solidarité économique et 
sociale qui anime le conseil.

Les universités d’Algérie 
ont enregistré une 
progression importante 

dans le classement mondial 
“Webometrics” de 2024, avec 
treize universités algériennes 
désormais parmi les meilleures 
du monde. C’est un grand bond 
en avant comparé aux années 
précédentes. Cette avancée 
s’inscrit dans une tendance de 
progrès globale observée dans 
divers classements mondiaux.

13 universités algériennes 
primées au classement 

Webometrics 2024
Dans le classement de cette 
année, publié sur leur site 
officiel, treize universités 
ont été mentionnées, dont 
l’Université des Frères Mentouri 
à Constantine 1, l’Université des 
Sciences et de la Technologie 
Houari Boumediene à Bab 
Ezzouar, et l’Université Abou 
Bakr Belkaïd à Tlemcen, entre 
autres.

“Webometrics” est le plus 
grand système d’évaluation des 
universités mondiales, couvrant 
plus de 20 000 institutions et en 
publiant 16 000 d’entre elles. 
Son objectif est d’améliorer 
la présence des institutions 
d’enseignement supérieur et 
de recherche en ligne, et de 
promouvoir la publication 
d’articles scientifiques évalués 
par des pairs. Cette évaluation 
semestrielle repose sur la 
performance des universités 
à travers leurs sites web, en 
tenant compte de critères tels 
que la citation des recherches et 
l’impact global.
Une progression notable pour 

les universités algériennes 
sur la scène internationale

Il est à noter que les universités 
algériennes étaient peu visibles 
auparavant, avec seulement 
deux universités classées à 
chaque édition au maximum. Le 
fait que ce nombre soit passé à 

treize est significatif et témoigne 
du dynamisme des universités 
algériennes ces deux dernières 
années.
Cette amélioration peut être 
attribuée à l’intérêt croissant 
porté au classement des 
universités par le ministère de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
dirigé par Kamel Beddari. Un 
comité spécial sur la visibilité 
des universités a été mis en place 
pour encourager les universités 
à améliorer leurs sites web 
et à publier leurs travaux 
scientifiques en anglais, afin 
d’être compétitives sur la scène 
internationale.

Un mémorandum d’entente 
algéro-italien dans le 
domaine de l’enseignement 

supérieur et la recherche 
scientifique visant à renforcer la 
coopération bilatérale en prévision 
de l’établissement d’un partenariat 
dans la recherche scientifique, a été 
signé mardi à Alger.
La cérémonie de signature du 
document a été coprésidée par 
le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari et la 
ministre italienne des Universités 
et de la Recherche, Anna Maria 
Bernini, au siège du ministère, en 
présence de l’ambassadeur de la 
République d’Italie en Algérie, 
Alberto Cutillo.
A cette occasion, M. Baddari a 
souligné que ce mémorandum 
d’entente visait à “développer 
et renforcer la coopération dans 
le domaine de l’enseignement 
supérieur et la recherche scientifique, 
en prévision de l’établissement 
d’un partenariat, notamment dans le 

domaine pédagogique pour assurer 
un environnement d’enseignement 
unifié entre les universités 
algériennes et italiennes, et partant 
créer un réseau universitaire et de 
recherche commun entre les deux 
pays”.
Le mémorandum tend également 
“à conclure un accord de jumelage 
entre les différentes structures 
universitaires des deux pays, à 
préparer la création d’une université 
de la quatrième génération dans les 
deux pays et à renforcer la démarche 
visant à opérer la transition d’une 
université conventionnelle à une 
université entrepreneuriale, à 
même de contribuer à la création de 
richesses”, a-t-il soutenu.
De son côté, Mme Bernini a exprimé 
sa disponibilité à concourir à 
l’échange d’expertises académiques 
et de recherche entre les deux pays 
pour relever le défi dans le domaine 
de la formation universitaire et de 
la recherche scientifique et préparer 
les étudiants aux métiers futurs dans 
divers domaines.
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ALGÉRIE / UNICEF:

 La ministre de la Solidarité nationale présente l’expérience 
algérienne en matière de prise en charge de l’enfance

La présidente du CRA reçoit 
la Directrice exécutive adjointe 

du Programme alimentaire 
mondial (PAM)

Le ministère de la Santé organise une 
journée d’étude sur “l’amélioration de la 

prise en charge de la santé mentale”

CAMPS DES RÉFUGIÉS SAHRAOUIS :

Une équipe médicale de l’ONG 
“Médecins du Monde” en 

mission de solidarité 

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille 
et de la Condition de la 

femme, Kaouter Krikou a présenté, 
dimanche à Alger, l’expérience 
algérienne dans le domaine de 
la prise en charge de l’enfance, 
relevant que “l’enfance jouit de 
la priorité” en matière de suivi 
et d’assistance, a indiqué un 
communiqué du ministère.
La ministre qui recevait la directrice 
régionale de la région MENA de 
l’organisation onusienne UNICEF, 
ainsi que le représentant de 
l’UNICEF à New York en charge 
des enfants à besoins spécifiques, 
Gopal Mitra, a indiqué que l’Algérie 
figurait “parmi les Etats pionniers”, 
en matière de prise en charge de 
l’enfance, d’autant que ceci se fait à 
travers “une coordination sectorielle 
optimale entre les différents acteurs, 

chacun en ce qui le concerne”.
Relevant que l’enfance jouit de la 
priorité, à travers “les politiques 
et les différents programmes qui 
reposent particulièrement sur 
l’éducation, l’enseignement et 
la prise en charge sanitaire”, la 
ministre a noté que le législateur 

algérien s’attache à “durcir la 
protection juridique (de l’enfance) 
contre la maltraitance, la violence et 
l’exploitation économique, à travers 
une série de réformes juridiques”.
Rappelant que l’article 73 de la 
Constitution stipule que “l’Etat 
veille à réunir les moyens 

institutionnels et matériels à même 
de développer les capacités de la 
jeunesse et encourager son potentiel 
créatif”, Mme Krikou a estimé que 
“l’Algérie est parmi les rares pays 
à avoir consacré une loi dédiée à la 
protection de l’enfance”.
Dans le cadre de la mise en oeuvre 
du programme du Gouvernement, 
le secteur de la solidarité nationale 
veille, en coordination avec des 
instances internationales accréditées 
en Algérie et en partenariat avec la 
société civile, à “porter un intérêt 
particulier à l’enfance, notamment 
les enfants à besoins spécifiques 
leur réunissant toutes les conditions 
pour une prise en charge scolaire 
et pédagogique”, a précisé Mme 
Krikou.
La santé et l’enseignement sont 
gratuits et obligatoires à tous 
en vertu de “l’article 65 de la 

Constitution qui garantit ce droit 
à tout enfant ayant atteint l’âge de 
scolarisation”, a ajouté la ministre.
“La nouvelle approche de prise 
en charge et de protection de 
l’enfant ne se limite pas aux droits 
fondamentaux, mais consacre aussi 
le principe de participation dans la vie 
publique à travers l’encouragement 
des talents et des compétences par 
la formation, l’encadrement et 
l’accompagnement, tout en leur 
garantissant leur droit aux loisirs”, 
a fait savoir la ministre lors de sa 
visite à l’Ecole des non-voyants 
d’El-Achour en compagnie du 
représentant de l’UNICEF.
S’exprimant à cette occasion, M. 
Mitra a salué “les efforts colossaux” 
de l’Algérie dans la prise en charge 
de l’enfance, qualifiant sa politique 
en la matière de “fructueuse et 
réussie”.

La présidente du Croissant-Rouge algérien 
(CRA), Ibtissem Hamlaoui a reçu, 
mercredi, la Directrice exécutive adjointe 

du Programme alimentaire mondial (PAM), 
relevant de l’ONU, Valerie Newsom, dans le 
cadre du renforcement des voies de coopération 
humanitaire au profit des réfugiés sahraouis.
La responsable onusienne était accompagnée 
d’une délégation importante comprenant la 
Directrice régionale de l’Organisation, la 
responsable des programmes régionaux ainsi 
que la responsable des programmes en Algérie.

Le ministère de la Santé a organisé, 
mardi à Alger, une journée d’étude sur 
“l’amélioration de la prise en charge de 

la santé mentale”, en vue d’assurer les moyens 
pour une assistance optimale aux personnes 
souffrant de maladies mentales, à l’instar des 
autres maladies.
Dans une allocution prononcée à l’occasion de 
cette journée d’étude, le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi a précisé que l’objectif de 
l’organisation de cette rencontre est d’”étudier 
la problématique de la prise en charge des 
maladies mentales au même titre que les autres 
maladies”.
Soulignant l’importance de “promouvoir la 
santé mentale”, M. Saihi a indiqué que les 
malades souffrant de troubles mentaux “doivent 
être traités au même titre que les autres patients, 
en leur garantissant les conditions de prise en 
charge optimale et en prenant toutes les mesures 
nécessaires pour améliorer les conditions de 
leur hospitalisation et traitement”.
Il a appelé au “renforcement du système 
juridique” pour la prise en charge des patients 
atteints de troubles mentaux, ainsi qu’à “la 
coopération et la coordination” entre les 
secteurs concernés, notamment la santé, la 

justice, l’éducation et la jeunesse, faisant état 
de “l’ouverture de trois nouveaux centres 
intermédiaires de soins en addictologie” (CISA) 
à Blida, Constantine et au sud du pays.
Le ministre a mis en avant “l’importance de la 
valorisation des tâches du personnel paramédical 
dans la prise en charge des malades atteints de 
troubles mentaux”, ainsi que “la relance de la 
formation dans ce domaine à partir du mois de 
septembre prochain”.
Pour sa part, le sous-directeur de la promotion 
de la santé mentale au ministère, Chekali 
Mohamed, a indiqué que cette journée d’étude 
vient pour “mettre en exergue les difficultés 
rencontrées dans la prise en charge des patients 
atteints de troubles mentaux”, appelant à “la 
coordination entre les centres publics et privés 
pour une meilleure prise en charge de cette 
catégorie”.
De son côté, le représentant de l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS) en Algérie, 
Nouhou Amadou, a salué l’expérience “riche et 
diversifiée” de l’Algérie dans le domaine de la 
prise en charge des patients atteints de troubles 
mentaux, exprimant la disposition de son 
organisation à l’accompagner dans ce domaine.

Une délégation médicale de 
l’Organisation “Médecins 
du monde”, comprenant des 

ophtalmologues, se rend, jeudi, dans 
les camps des réfugiés sahraouis 
pour une mission médicale de 
solidarité, a indiqué le Croissant 
rouge algérien (CRA).
Composée de 14 ophtalmologues 
relevant de l’ONG “Médecins du 
Monde”, la délégation se rendra dans 
les camps sahraouis pour soigner 
les réfugiés souffrant de maladies 
oculaires, avec l’aide du CRA, 
a fait savoir la représentante du 
CRA, Benzine Amel, qui a accueilli 
l’équipe médicale à son arrivée en 
Algérie en provenance d’Espagne.
Pour sa part, Elena Blanco, 
membre et représentante de cette 
ONG, a indiqué que cette mission 
permettra de soigner les enfants 
et les personnes âgées sahraouis, 
qui vivent dans des conditions très 
difficiles, en leur fournissant les 
traitements et les médicaments en 
sus des interventions chirurgicales, 

notamment pour la cataracte et le 
glaucome.
 La représentante de l’organisation 
a adressé ses remerciements aux 
autorités algériennes et au CRA 
pour leur soutien et les aides qu’ils 
ont mis à disposition afin de garantir 
le succès de cette mission.
La même intervenante a rappelé les 
conditions difficiles dans lesquelles 
vivent les réfugiés sahraouis 
dans leurs camps, soulignant que 
“beaucoup de gens ignorent leurs 
souffrances quotidiennes”.
Elle a expliqué que l’équipe 
effectuera 170 interventions 
chirurgicales et traitera 700 
personnes tout au long de son séjour 
dans les camps.
De son côté, le coordinateur général 
de cette équipe a exprimé sa fierté 
de participer à cette mission et 
d’être en Algérie, ainsi que sa 
satisfaction d’aider les réfugiés dans 
les camps sahraouis en attendant 
qu’ils obtiennent leur liberté et leur 
indépendance.
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Economie algérienne : 
Confiance et optimisme des dirigeants d’entreprises

L’Algérie leader africain du marché 
de l’exportation du verre plat

Fiat Algérie prolonge ses offres exceptionnelles : 
Des remises allant jusqu’à 160.000 DA

Le secrétaire général 
(SG) du Forum des pays 

exportateurs de gaz 
(GECF) en visite de travail 

en Algérie

La première édition 
“Algérie” de l’étude 
“Global CEO Survey” du 

cabinet de conseil PwC a mis 
en avant “le regain de confiance 
et d’optimisme” des dirigeants 
d’entreprises algériens, 
notamment en ce qui concerne la 
croissance économique du pays.
Ainsi, 90 % des chefs 
d’entreprises interrogés ont 
affiché leur optimisme quant 
aux perspectives de croissance 
de l’économie algérienne durant 
les 12 prochains mois, selon cette 
étude présentée mardi à Alger.
La cérémonie de présentation 
s’est tenue en présence du ministre 
de l’Energie et des Mines, 
Mohamed Arkab, du ministre de 
l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun, du 
ministre des Finances, Laaziz 
Faid, du président du Conseil du 

renouveau économique algérien 
(CREA), Kamel Moula, du 
président de l’Union nationale 
des entrepreneurs publics 
(UNEP), Charaf Eddine Amara 
et de plusieurs PDG d’entreprises 
publiques et privées.
L’étude menée par PwC, 
partenaire du Forum économique 
mondial de Davos, montre 
aussi que 87% des dirigeants 
d’entreprises algériens disent 
être confiants dans la capacité 
de leurs entreprises à réaliser 
de la croissance sur les trois 
prochaines années.

Interrogés sur les risques 
auxquelles les entreprises 
seront exposées, 68 % des chefs 
d’entreprises interrogés ont 
identifié l’inflation comme un 
risque majeur, alors que 51 % 
des dirigeants se considèrent 
exposés aux risques liés à la 
cyber-sécurité.
Pour faire face à ces défis 
notamment, 55 % des dirigeants 
prévoient une transformation 
majeure de leur business model 
dans les prochains dix ans, dans 
le cadre de la modernisation de 
leurs entreprises.
Selon l’étude, trois principales 
actions ont impacté la 
transformation des business 
models des entreprises 
algériennes durant les 
cinq dernières années: le 
développement de nouveaux 
produits/services, l’adoption 

de nouvelles technologies 
et la formation de nouveaux 
partenariats stratégiques.
Par ailleurs, l’étude a relevé une 
implication des entreprises dans 
la lutte contre les changements 
climatiques en réinventant 
notamment leurs processus 
opérationnels. Ainsi, 56 % 
des chefs d’entreprises disent 
avoir amorcé des actions afin 
d’améliorer leur efficacité 
énergétique au niveau de 
l’entreprise et 47 % d’entre eux 
prévoient d’innover dans de 
nouveaux produits respectueux 
de l’environnement.
S’agissant des nouvelles 
technologies adoptées, 49 % 
estiment que l’intelligence 
artificielle générative changera 
“considérablement” la façon 
dont leurs entreprises créent, 
fournissent et captent de la 

valeur.
A noter que lors de cette 
rencontre, quatre panels ont été 
organisés avec la participation 
des ministres présents, autour des 
thèmes “Mines et sidérurgie”, 
“Energies renouvelables”, 
“Numérique et intelligence 
artificielle” et “Investissement et 
export”.
La CEO Survey est une enquête 
qui sonde les dirigeants à travers 
le monde sur leurs visions 
concernant divers thématiques 
telles que la croissance, la 
confiance, la transformation, 
les défis rencontrés par les 
entreprises, ainsi que les enjeux 
de demain.
Lors de cette 27ème édition de 
l’étude, PwC a interrogé 4.700 
dirigeants d’entreprises du 4 
octobre au 11 novembre 2023 
dans 105 pays, dont l’Algérie.

L’Algérie s’impose sur 
le marché africain 
du verre plat grâce à 

Mediterranean Float Glass (MFG), 
une entreprise privée située à 
Larbâa, à l’est de Blida. Cette 
filiale de Cevital, lancée en 2007, 
a propulsé l’Algérie au rang de 
pays exportateur majeur de verre 
plat, essentiel dans la construction 
et diverses industries.
MFG se distingue par sa capacité 
de production impressionnante. 
Selon Adel Ouhlima, directeur 
de la logistique, l’usine est 
la première en Afrique et la 
cinquième mondiale en termes 
de production et de qualité. Elle 
répond à la demande locale 
tout en conquérant des marchés 
internationaux, avec une présence 
notable en Tunisie.
En 2016, MFG a lancé une 
deuxième ligne de production 
avec un investissement de 120 
millions d’euros. Cette expansion 
a porté la capacité de production 
à 1400 tonnes de verre par jour, 
entraînant une croissance de plus 
de 130% et un chiffre d’affaires 
de plus de 45 millions d’euros. 
Ces investissements stratégiques 

témoignent de l’ambition de MFG 
de renforcer sa position sur le 
marché.
MFG exporte régulièrement 
ses produits. Début de semaine, 
l’entreprise a expédié 23 tonnes 
de verre plat vers la Tunisie, 
dans le cadre de son programme 
qui prévoit d’affecter 70% de 
sa production à l’exportation. 
L’entreprise a déjà exporté vers 
l’Italie, l’Égypte, et les pays des 
Balkans. Elle vise maintenant 
les États-Unis, le Brésil et 
l’Argentine, diversifiant ainsi ses 
marchés internationaux.

Expansion mondiale 
et urbanisation

Le marché mondial du verre plat 
connaît une forte croissance, 
stimulée par l’urbanisation 
et la demande accrue de 
construction. Cette tendance 
devrait se poursuivre, offrant 
des opportunités d’expansion 
significatives pour MFG. Le 
développement urbain entraîne 
une consommation croissante 
de verre plat, essentiel pour les 
infrastructures modernes.
Le verre plat est indispensable 
dans la construction en 

raison de ses nombreuses 
fonctions : isolation thermique, 
insonorisation, sécurité, et 
protection solaire. Il est utilisé 
dans les fenêtres, façades, portes, 
cloisons intérieures, balustrades, 
devantures de magasins, et garde-
corps d’escaliers et de balcons. 
Ces applications variées font du 
verre plat un matériau de choix 
dans le secteur de la construction.
L’Algérie, avec Mediterranean 
Float Glass, s’affirme comme 
un acteur clé sur le marché 
africain du verre plat. Grâce à 
des investissements stratégiques 
et une capacité de production 
impressionnante, MFG répond 
non seulement à la demande locale 
mais conquiert aussi des marchés 
internationaux. L’urbanisation 
continue et la croissance du 
secteur de la construction offrent 
des perspectives prometteuses 
pour l’industrie du verre plat.

Fidèle à sa stratégie de proximité 
avec ses clients algériens, Fiat 
Algérie continue de surprendre 

agréablement en prolongeant ses offres 
promotionnelles exceptionnelles 
jusqu’à la fin du mois de mai.
Après les succès des remises de février 
et mars, la marque italienne a décidé 
de maintenir sa dynamique en offrant 
des baisses de prix considérables sur 
une large gamme de ses modèles.
Ainsi, la célèbre Fiat 500, dans 
sa version standard, voit son prix 
passer de 2.380.000 DA à 2.280.000 

DA, soit une remise de 10 millions 
de centimes. Pour les adeptes de 
la version plus raffinée Club, la 
réduction s’élève à 16 millions de 
centimes, faisant baisser le prix de 
2.635.000 DA à 2.475.000 DA. La 
variante Dolcevita Plus n’est pas en 
reste, avec un prix réduit de 2.665.000 
DA à 2.505.000 DA.
Ces offres alléchantes ne s’arrêtent 
pas là. Fiat Algérie gâte également 
les professionnels en proposant une 
remise sur son utilitaire Ducato. 
Le modèle de base est désormais 

accessible à 3.979.000 DA au lieu 
de 4.019.000 DA, avec une livraison 
immédiate.
Fiat Algérie prolonge ses méga 
remises jusqu’à la fin mai !
Doté d’une capacité de charge de plus 
de 2,2 tonnes et d’un moteur puissant 
de 2,2 litres HDi de 140 chevaux, le 
Ducato se distingue par sa robustesse, 
sa maniabilité et ses équipements de 
sécurité de pointe, incluant ABS, ESP, 
climatisation, vitres électriques, etc.
La marque italienne ne ménage pas 
ses efforts pour répondre aux besoins 

diversifiés de la clientèle algérienne. 
En plus des remises exceptionnelles, 
Fiat Algérie propose des facilités de 
paiement pour permettre à tous de 
concrétiser leur rêve d’acquérir une 
voiture de qualité à un prix abordable.
Cette stratégie commerciale 
audacieuse semble porter ses fruits. 
En effet, Fiat Algérie a déjà enregistré 
la livraison de dizaines de milliers 
de véhicules durant le premier 
trimestre de l’année 2024. Un succès 
qui témoigne de la confiance que la 
marque inspire et de son engagement 

indéfectible à satisfaire sa clientèle.
Les observateurs du marché 
automobile algérien sont unanimes 
: les initiatives de Fiat Algérie la 
positionnent comme un acteur 
incontournable dans le paysage 
automobile national.
Avec la poursuite de ses offres 
promotionnelles et de ses facilités 
d’acquisition, la marque a toutes les 
cartes en main pour poursuivre sa 
croissance et conforter sa position de 
leader sur le marché algérien dans les 
années à venir.

Le secrétaire général 
(SG) du Forum des pays 
exportateurs de gaz 

(GECF), Mohamed Hamel, 
entamera, à partir de mardi, une 
visite de travail de deux jours 
en Algérie, indique, lundi, un 
communiqué du ministère de 
l’Energie et des Mines.
Lors de sa visite en Algérie, les 
14 et 15 mai, M. Hamel aura 
des rencontres avec le ministre 
de l’Energie et des Mines et des 
responsables du secteur, précise 
le communiqué qui a souligné 
que cette visite s’inscrit dans le 
cadre du renforcement des efforts 
conjoints entre l’Algérie et le 
GECF en matière de recherche 
scientifique et d’innovation.
Il sera procédé, à cette occasion, 
à la mise en place d’un plan et 
d’un programme d’action à 

court, moyen et long termes de 
l’Institut de recherches sur le gaz 
(GRI), qui a été inauguré le 29 
février dernier à Alger, en marge 
de la tenue du 7e Sommet des 
chefs d’Etat et de Gouvernement 
du GECF, abrité à Alger.
Le GRI se veut un centre 
d’innovation et de recherches 
dédié au renforcement de 
la compréhension et de 
l’application des techniques liées 
au gaz dans le monde. Il est le 
fruit d’une convention signée 
début 2023 entre le GECF et le 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, stipulant d’abriter son 
siège à Alger.
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Conformément au programme du 
ministère de la sante et dans le 
cadre des activités médicales 

programmées et pour commémorer 
la Journée mondiale de lutte contre le 
paludisme, le service d'épidémiologie et 
de Médecine préventive et le service des 
maladies infectieuses, en coordination 
avec la Direction Générale de l'Université 
d'Annaba, le CHU  d'Annaba, a organisé 
une journée de formation et des 
conférences, en présence de professionnels 
de santé, notamment des médecins, des 
professeurs et des paramédicaux de 
différentes unités hospitalières et services 
médicaux affiliés au Centre Hospitalier 

Universitaire d'Annaba, tels que le service 
de parasitologie et de mycologie médicale 
et le service des maladies infectieuses.
Ces conférences ont couvert de multiples 
aspects du paludisme, à commencer par 
la situation épidémiologique, les aspects 
cliniques et les moyens de prévention. Le 
Directeur Général du Centre Hospitalier 
Universitaire d'Annaba  a apprécié les 
efforts déployés par le Professeur Bouzbid 
Sabiha, le Professeur Mansouri Roquia, 
le Professeur Benyahya Hamidi Salima 
et le Professeur Boudiaf Zahira pour 
leur contribution efficace aux activités 
scientifiques, à la formation continue 
et à la sensibilisation à la lutte contre la 
maladie du paludisme et la fourniture de 
soins de santé appropriés aux patients.

L'incubateur du Centre de 
Recherche en Environnement 
CRE Annaba le Jujube vient de 

recevoir le prestigieux "Label Incubateur" 
délivré par le Ministère de l'Économie 
de la Connaissance des Startups et des 
Micro-entreprises.  Bonne nouvelle à 
partager et une grande  reconnaissance de 
l'engagement du CRE d’Annaba en faveur 

de l'innovation et de l'entrepreneuriat 
dans le domaine de l'environnement, 
tout étant une grande fierté pour la 
wilaya d’Annaba, apte à promouvoir et 
générer des idées et à cultiver un avenir 
plus vert et plus durable par Innovation 
Entrepreneuriat Environnement Label 
Incubateur dédié par les oins du Ministère 
de l'Enseignement Supérieur et de la 
Recherche Scientifique.

ANNABA / SÉMINAIRE

Enseignement de l’anglais 
et renforcement des capacités 

linguistiques

ANNABA / SOCIAL

Signature d’un accord-cadre 
entre la DG de Sider El-Hadjar 

et le partenaire social pour 
l’amélioration des prestations 

sociales 

ANNABA / SANTÉ

Journée mondiale de lutte 
contre le paludisme : Plusieurs 

conférences organisées

ANNABA  / CRE

Le prestigieux “Label 
Incubateur’’ dédié au Centre 

de Recherche Environnement - 
Annaba

L'enseignement de l’anglais revêt 
une importance capitale pour tout 
pays connaissant une émergence  

économique. Le séminaire inauguré, 
hier, par le directeur de l’éducation, Zina 
Noureddine, accompagné du secrétaire 
général, Boudraa Hocine, vise à former 
les enseignants du primaire sur le rôle 
et l’importance de l’enseignement de la 
langue anglaise. Dans son allocution, 
le directeur de l’éducation nationale 
a souligné la pertinence de cette 
thématique dans un contexte marqué 
par des mutations profondes et des défis 
considérables au sein du système éducatif. 
En effet, face aux bouleversements 
sociaux, culturels, économiques et 

technologiques rapides, il devient 
impérieux de renforcer les compétences 
linguistiques des apprenants pour qu’ils 
puissent s’adapter efficacement à la 
mondialisation. Le séminaire a également 
été l’occasion pour les élèves des écoles 
primaires ‘’Youcef Yahia’’ à Sidi Amar 
et ‘’Bounouba Ali’’ à ‘’Bemostefa 
Benaouda’’ (Ex-Draa Errich) de présenter 
une pièce théâtrale ainsi que des chansons 
en langue anglaise. Cette initiative met 
en lumière les multiples avantages de 
l’apprentissage de cette langue, qui vont 
au-delà de la simple communication. En 
effet, maîtriser l’anglais ouvre les portes 
de la connaissance, facilite les échanges 
culturels et favorise le développement 
personnel des apprenants.

Un nouvel accord-cadre a été signé 
entre la direction générale de Sider 
El-Hadjar et son partenaire social, 

marquant ainsi une étape importante dans 
l’amélioration des services sociaux au 
sein de l’entreprise. Cette démarche vise à 
réguler et à superviser les services sociaux 
exerçant sous la houlette de la direction 
générale du complexe d’El Hadjar. Cet 
accord revêt l’engagement de direction 
générale de l’entreprise à améliorer les 
conditions de travail et le bien-être des 
employés ainsi que de leurs familles, 
selon notre interlocuteur. Cet accord 

institue un cadre organisationnel visant à 
garantir une gestion efficace des services 
sociaux, dans le respect des normes et des 
lois en vigueur.
L’objectif principal de cette initiative est 
de promouvoir une gestion participative 
et rationnelle  des services sociaux, dans 
le but d’assurer le bien-être et de répondre 
aux attentes des travailleurs. La signature 
de ce protocole d’accord entre la DG et 
les élus des employés, met en exergue le 
sens élevé de responsabilité et d’adhésion 
des deux parties signataires pour une  
politique sociale saine et profitable aux 
travailleurs. 

S.Y

Mazouzi Fatma Zohra

Mazouzi Fatma Zohra

S.Y



Dans le cadre de ses efforts 
visant à garantir la qualité 
et la sécurité des transports 

publics, les autorités compétentes ont 
récemment mené une inspection des 
autobus opérant sur les lignes Marzoug 
Amar/ El Hadjar,  El-Bouni, Sidi Amar 
et Annaba. Cette initiative intervient à la 
suite d’une réunion de travail où plusieurs 
points ont été débattus,  notamment le 
respect des normes dans le nouveau pôle 
urbain,  le suivi régulier des lignes pour 
enregistrer les absences des opérateurs et 
prendre des mesures légales appropriées. 
L’équipe chargée de la surveillance et 
de l’inspection a concentré ses efforts 
sur plusieurs aspects, dont le respect des 

tarifs légaux et la distribution des tickets, 
l’observation des itinéraires programmés, 
le respect dans l’accueil des passagers, 
ainsi que le maintien des normes 
d’hygiène et de sécurité à bord des bus. 
Il est essentiel de souligner que ce type 
d’inspection va se poursuivre dans 
le futur, couvrant divers points pour 
garantir le respect des règles établies. Les 
réserves émises par les opérateurs seront 
également traitées conformément à la loi 
et dans l’intérêt public. Notons que cette 
démarche bien accueillie par les usagers 
de transport, vise à améliorer la qualité des 
services de transport public, à assurer la 
sécurité des passagers et à promouvoir le 
respect des prescriptions réglementaires. 

Les autorités communales d’Annaba 
ont récemment lancé une 
initiative louable dans le cadre 

de l’amélioration de l’hygiène urbaine. 
En effet, au niveau du troisième secteur 
urbain, les services communaux ont 
procédé à l’installation de nouveaux bacs 
à ordures ménagères. Cette affectation de  
13 bacs publics a concerné les cités ‘’600 
logements’’ et ‘’AADL’’ de Sidi Achour, 
où l’installation de  nouvelles poubelles a 
été enregistrée. Cette démarche s’inscrit 

dans le cadre d’un programme visant 
à optimiser la gestion des déchets et à 
préserver la propreté de l’environnement 
urbain. En fournissant des moyens 
adéquats pour la collecte des déchets, les 
autorités locales cherchent à sensibiliser 
les résidents sur l’importance de la propreté 
et à encourager des comportements plus 
responsables en matière de gestion des 
déchets. Cette nouvelle dotation démontre 
l’engagement des autorités locales à 
répondre aux sollicitations des citoyens 
en vue d’améliorer leur cadre de vie .

ANNABA / PROTECTION CIVILE

Sensibilisation des écoliers 
contre les divers dangers durant 

la saison estivale

ANNABA / SÉCURITÉ ROUTIÈRE 

Le bilan des accidents 
de la route au mois d’avril fait 

état de 78 blessés

ANNABA / TRANSPORT

Opération de contrôle des 
transports publics sur les lignes 

Marzoug Amar

ANNABA / VOIERIE

Affectation de nouveaux 
bacs à ordures à la cité 

‘’600 logements’’ et ‘’AADL’’ 
de Sidi Achour

Sous le thème «Un été  sans danger 
à Annaba»,  des journées de  
sensibilisation, ont été initiées par  la 

protection civile contre les accidents de la 
route, les risques d’incendie et les noyades 
au niveau des plages non surveillées. En 
effet, les éléments de la protection civile 
se sont mobilisés, hier, au niveau de 
l’école primaire ‘’Souali Bachir’’  pour 
communiquer des recommandations 
et conseils aux élèves sur  les dangers, 
notamment les accidents de la circulation 
ainsi que les baignades interdites dans les 
plages, les lacs, les retenues collinaires, 
les oueds, ainsi que les incendies des 

récoltes et espaces forestiers. Le but tracé 
par les organisateurs de cette initiative 
est de toucher un maximum de citoyens,  
surtout la frange des jeunes pour mieux 
les informer sur les dangers pour lesquels 
eux et leurs enfants sont exposés. L’aspect 
environnemental fait partie du programme 
établi par les initiateurs, car le projet 
repose également sur la sensibilisation 
des usagers sur l’importance de 
protéger son environnement, et de lutter 
contre l’agression des sites naturels en 
s’adressant beaucoup plus aux familles 
qui optent pour des pique-niques dans les 
forêts, ou dans les plages afin de protéger 
cet environnement naturel.

Le mois d’avril a été marqué par 
une série d’infractions à l’origine 
de plusieurs  accidents de la route 

à Annaba. Les autorités en charge de la 
sécurité ont enregistré 181 infractions 
liées un manque de visibilité, 39 à la non-
conformité des plaques d’immatriculation, 
30 à la conduite sans permis, 596 au 
stationnement anarchique, 43 à l’absence 
de documents de bord, 67 à l’excès de 
vitesse, 54 à l’expiration de la validité 
du contrôle technique, et enfin 176 délits 
commis par les conducteurs de transports 
urbains. En effet, selon le même bilan les 
services de sécurité ont  enregistré prés 
de 65 accidents de la route faisant prés de 

78 blessés graves. Face à cette situation, 
les forces de l’ordre ont intensifié leurs 
efforts en multipliant les campagnes de  
sensibilisation sur les routes, les points 
de contrôle au niveau des  principaux 
axes routiers, en collaboration avec divers 
partenaires. La prévention des accidents 
de la route est devenue une priorité, 
et la coordination entre les différents 
corps de sécurité, la société civile et les 
usagers de la route est devenue essentielle 
pour instaurer une culture de la sécurité 
routière. Les usagers de la route sont 
appelés à jouer un rôle actif en respectant 
les règles de conduite et en contribuant 
à la création d’un environnement routier 
plus sûr.
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ANNABA / FUITES D’EAU POTABLE

L’eau se perd à flot depuis plusieurs semaines 
à la cité du 08 mars

Outrés par le laxisme 
affiché depuis des 
semaines par les 

services concernés et par le fait 

que leurs démarches n’aient 

trouvé aucun écho, malgré la 

gravité d’une situation que les 

habitants jugent extrêmement 
sérieuse. En effet, les résidents 
de la cité du 08 mars  ont 
dénoncé la rupture d’une grosse 
canalisation d’eau potable. Une 
situation navrante qui perdure 
depuis plusieurs semaines. A 
cet effet, les habitants du 8 
mars réclament l’intervention 

des autorités concernées pour 
y mettre un terme à cette 
défaillance de sorte à préserver 
ce précieux liquide, également 
assurer la sécurité des citoyens, 
notamment celle des enfants, 
lesquels transforment les 
flaques d’eau en aires de jeux 
sans se soucier des risques 

de maladies potentielles qui 
peuvent en résulter. Les pertes 
d’eau sont importantes et nous 
subissons les dégâts collatéraux 
qu’entraînent ces retards. Les 
habitants espèrent que les 
responsables concernés finiront 
par mettre un terme dans les 
plus brefs délais à ce gaspillage.

Imen.B

ANNABA / COMMERCE

Le marché informel refait surface à proximité de la 
salle de cinéma “Olympia’’

Malgré l’éradication 
du marché 
informel, observée 

dernièrement, pourtant 
menée à bien par les autorités 
locales, au niveau  des quatre 
coins de la wilaya et qui a 
été fortement appréciée par 
les habitants, voilà que les 
habitants et les commerçants 
du quartier de l’Olympia, se 

plaignent du retour en force 
des commerçants informels, 
notamment des vendeurs de 
fruits et de légumes,  alors que 
tout récemment les autorités 
locales et la sûreté de wilaya 
avaient pris une batterie de 
mesures judiciaires à leur 
encontre, pour éradiquer ce 
phénomène et   délocaliser 
les vendeurs des fruits et 
légumes vers d’autres lieux 

loin de la ville de résidence 
et des lieux consacrés  à la 
circulation des véhicules et 
des piétons. Malheureusement, 
ce phénomène a fait sa 
réapparition depuis plusieurs 
jours, où l’on voit des vendeurs 
à la sauvette squatter à nouveau 
les trottoirs et une partie de 
la chaussée de ces lieux, 
engendrant ainsi de nombreux 
problèmes à l’environnement 

et particulièrement à la fluidité 
de la circulation routière. 
Cette situation très agaçante a 
grandement porté préjudice au 
cadre de vie des  habitants et 
des commerçants activant dans 
un endroit stratégique du cœur 
de la ville. Ces derniers ont 
interpellé les autorités locales  
afin d’intervenir pour mettre 
fin ces pratiques de commerce 
illégal. 

Imen.B

CONSTANTINE

L’état des lieux du secteur des Transports, thème d’une 
journée d’étude régionale

Une journée d’étude 
régionale sur “l’état 
des lieux du secteur 

des Transports, diagnostic 
et recherche des voies de 
développement” a regroupé 
dimanche, à Constantine les 
représentants de huit wilayas de 
l’Est du pays sous la présidence 
de l’inspecteur général du 
ministère des Transports, 
Mohand Saïd Madji.
L’objectif est de recenser 
et diagnostiquer les écueils 
rencontrés par le secteur, a 
affirmé le responsable central 
durant la rencontre qui a 
regroupé à l’Institut national 
de formation des personnels 
des collectivités locales les 

directeurs des Transports 
des wilayas de Constantine, 
Annaba, Skikda, Jijel, El Tarf, 
Guelma, Mila et Souk Ahras 
ainsi que le wali de Constantine, 
Abdelkhalek Sayouda.
La rencontre, a-t-il ajouté, 
constitue aussi “une 
opportunité pour faire le 
point sur la situation présente 
du secteur des Transports et 
prospecter les perspectives 
de son développement et 
d’amélioration de ces prestations 
dans les wilayas de l’Est du 
pays ainsi que l’évaluation de 
la mise en œuvre des stratégies 
sectorielles, des nouvelles 
dispositions juridiques et les 
débats des problématiques 

liées à l’efficience des plans de 
transport, la disponibilité des 
moyens de transport, la prise en 
charge des préoccupations des 
opérateurs et les futures villes”.
Le wali de Constantine a 
souligné dans son allocution 
“l’importance de plans de 
circulation efficients pour les 
villes qui organisent la mobilité 
des voyageurs et régulent 
cette activité vitale selon des 
mécanismes opératoires avec 
le suivi et la surveillance des 
activités des transporteurs pour 
contenir l’anarchie enregistrée”.
M. Sayouda a insisté sur “la 
nécessité de généraliser la 
numérisation et les applications 
développées pour améliorer 

les performances des gares et 
chantiers ainsi que les activités 
de maintenance et de contrôle 
technique des moyens de 
transport pour diversifier les 
revenus du secteur”.
Les interventions des directeurs 

de wilaya des Transports se 
sont axées autour des écueils 
rencontrés par le secteur dans 
leurs wilayas respectives et 
les solutions proposées dans la 
perspective de développement 
du secteur.

Une délégation de l’UNICEF visite une école pour 
enfants handicapés visuels à El Achour à Alger

Une délégation de 
l’Organisation du 
Fonds des Nations 

unies pour l’enfance (UNICEF), 
a effectué, dimanche soir passé, 
une visite dans une école pour 
enfants handicapés visuels, 
sise à El Achour (Alger), 
lors de laquelle l’expérience 
algérienne en matière de 
prise en charge des personnes 
aux besoins spécifiques dans 

le domaine de l’éducation 
et de l’enseignement, a été 
présentée.
Composée de la directrice du 
bureau du Fonds des Nations 
unies pour l’enfance (UNICEF) 
en Algérie, Katarina Johansson, 
de la Directrice régionale du 
Fonds des Nations Unies pour 
l’enfance (UNICEF) pour la 
région du Moyen-Orient et 
Afrique du Nord (MENA), 

Adele Khodr, ainsi que du 
directeur général handicap et 
développement de l’UNICEF, 
Gopal Mitra, la délégation 
s’est enquise de la préparation 
des enfants scolarisés à passer 
les examens dans différents 
cycles ainsi que des différents 
programmes et équipements 
assurés par l’Etat, en vue d’une 
prise en charge optimale de 
cette frange de la société.

Dans une déclaration à la 
presse au terme de la visite, 
Mme Khodr a salué la politique 
algérienne en matière de pris 
e en charge des personnes 
aux besoins spécifiques, 
notamment les enfants, saluant 
les efforts consentis pour 
l’intégration économique de 
cette catégorie, qui constitue 
une expérience méritant d’être 
promue.

De son côté, la directrice 
du Bureau de l’UNICEF en 
Algérie, Katarina Johansson 
a estimé que cette visite 
est l’occasion de connaitre 
davantage de l’expérience 
algérienne, réaffirmant son 
engagement à consolider la 
coopération et à concrétiser une 
stratégie globale en matière de 
prise en charge des personnes 
aux besoins spécifiques. 



Au Niger, une entreprise chinoise va reprendre 
l’extraction d’uranium après dix ans d’interruption

« Alerte extrêmement grave » 
Le dispositif FR-Alert activé pour envoyer un message 

d’information sur les JO 2024

La Société des mines 
d’Azelik (Somina) avait 
suspendu ses activités 

en 2014 à cause de la chute des 
cours mondiaux du « yellow cake 
», selon le monde fr.
La Société des mines d’Azelik 
(Somina), majoritairement 
détenue par des Chinois, 
va reprendre ses activités 
d’exploitation de l’uranium dans 
le nord du Niger, qu’elle avait 
suspendues il y a dix ans faute 
de rentabilité, a annoncé, lundi 
13 mai, la télévision nigérienne 
publique. « La situation étant 
aujourd’hui favorable, la 
Somina envisage de reprendre la 
production d’uranium », a précisé 
Télé Sahel sans indiquer de date, 
faisant référence à la remontée 
des cours mondiaux observée 
depuis plusieurs mois.
Créée en 2007, la Somina 

a démarré l’extraction de 
l’uranium en 2011 à Azelik, à 
200 kilomètres au sud-ouest 
de la ville minière d’Arlit, où 
la compagnie française Orano 
(ex-Areva) exerce depuis une 
cinquantaine d’années. Mais elle 
avait suspendu ses activités trois 
ans plus tard à cause de la chute 

des cours mondiaux du yellow 
cake (uranium concentré). En juin 
2023, le gouvernement nigérien 
et la Compagnie nationale 
d’uranium de Chine (CNUC) 
avaient signé un protocole 
d’accord pour la reprise des 
activités de la Somina.
Le cours de la livre d’uranium 

navigue entre 90 et 100 dollars 
depuis le début de l’année, soit 
cinq fois plus qu’en 2016, où 
elle avait atteint son point le plus 
bas. Cette escalade des cours 
s’explique autant par le rebond de 
la demande en énergie nucléaire 
que par les tensions géopolitiques 
internationales.
Dans la perspective de cette 
reprise, le colonel Ousmane 
Abarchi, récemment nommé 
ministre des mines par le régime 
militaire au pouvoir à Niamey, 
a visité samedi les installations 
d’Azelik, où il s’est entretenu 
avec les responsables chinois. 
Le ministre s’est assuré que « 
les mesures de protection contre 
des risques de contamination 
radioactive » sont prises, a 
annoncé la télévision nigérienne.
Quatrième producteur d’uranium 
au monde, le Niger demeure 

parmi les pays les plus pauvres de 
la planète. Le régime militaire qui 
a pris le pouvoir en juillet 2023 a 
fait de la souveraineté, notamment 
dans l’exploitation des matières 
premières, une de ses priorités. 
La compagnie canadienne Global 
Atomic Corporation a lancé en 
2022 l’exploitation d’uranium 
à Dasa, à 105 kilomètres au sud 
d’Arlit, où quelque 121 milliards 
de francs CFA (184,4 millions 
d’euros) seront investis, selon le 
ministère des mines nigérien.
Début mai, des mines d’or 
exploitées par une société 
chinoise dans la région d’Agadez 
ont été temporairement fermées 
après la mort de plusieurs 
dizaines d’animaux ayant bu 
des eaux rejetées par les puits 
d’exploitation, selon les autorités 
et des habitants.

La Préfecture de police 
de Paris a confirmé, 
lundi soir, l’usage de 

ce dispositif d’alerte sur les 
smartphones présents dans la 
zone qui constituera le périmètre 
« sécurité intérieure et lutte 
contre le terrorisme (SILT) » lors 
des JO, sans plus d’explications, 
selon le monde fr.
Pourquoi avoir eu recours à 
ce dispositif simplement pour 
alerter les Parisiens de l’entrée 
en vigueur du Pass Jeux, un QR 
code obligatoire pour circuler 
pendant les JO cet été ? Contacté 
par Le Monde, le ministère de 
l’intérieur confirme l’usage de 
FR-Alert, mais renvoie vers la 
Préfecture de police (PP) de 

Paris, qui peut y avoir recours 
sans son aval.
Le message d’alerte a été diffusé 
aux téléphones présents dans la 
zone qui constituera le périmètre 
« sécurité intérieure et lutte 
contre le terrorisme (SILT) 
» en amont de la cérémonie 
d’ouverture des JO, selon le 
ministère de l’intérieur, auprès 
de Franceinfo. « FR-Alert 
est un dispositif exceptionnel 
pour diffuser largement une 
information lors d’un événement 
exceptionnel, ici pour que tout 
le monde puisse prendre des 
dispositions pendant les JO », 
déclare au Monde la PP, qui a 
publié un tweet dans la foulée, 
sans plus d’explications.

« Ce n’est pas un test »
« C’est une alerte envoyée dans 
les périmètres de sécurité et leurs 
abords pour informer largement 
de l’ouverture de la plate-
forme », a précisé un peu plus 
tard le ministère de l’intérieur 
à l’Agence France-Presse. « 
Ce n’est pas un test. C’est une 
information », a poursuivi la 
Place Beauvau, ajoutant : « 
A événement exceptionnel, 
dispositif exceptionnel. »
L’alerte a ainsi été envoyée à 
20 heures « pour toucher un 
maximum de personnes », ont 
justifié les autorités, face à 
l’étonnement sur les réseaux 
sociaux quant à l’écart entre la 
forme et le fond du message.

Ce dernier a d’ailleurs perturbé 
une joute verbale dans 
l’hémicycle de l’Assemblée 
nationale entre La France 
insoumise et Gérald Darmanin. 
A 20 heures précises, alors que 
le ministre de l’intérieur était 
en plein débat sur la Nouvelle-
Calédonie, la cacophonie a 
succédé à la sonnerie stridente 
de l’alerte : « M. le ministre, 
il y a une alerte ! », ont lancé 
plusieurs voix chez les « 
insoumis », alors que Gérald 
Darmanin essayait d’éteindre 
son propre téléphone, tout en 
reprenant le fil de son discours. 
La présidente (Renaissance) 
de l’Assemblée nationale, Yaël 
Braun-Pivet, a dû intervenir : 

« Monsieur le ministre, vous 
entendez bien qu’il y a une alerte 
en ce moment, personne ne vous 
entend ! »
Technologie « cell broadcast »
Le dispositif FR-Alert s’appuie 
sur la technologie dite de 
diffusion cellulaire (cell 
broadcast), qui permet de faire 
sonner les téléphones dans un 
rayon d’antennes même s’ils 
sont en mode silencieux. Cette 
technologie laisse de côté au 
moins un quart des appareils 
en circulation. Sont exclus les 
téléphones mobiles ordinaires 
: un Français sur dix est équipé 
d’un de ces modèles à l’ancienne, 
plus populaires chez les seniors.

Après six mois 
d’investigation, la 
commission d’enquête 

sénatoriale sur le trafic de drogue 
a rendu ses conclusions. Un état 
des lieux inquiétant, assorti de 
propositions de réforme, selon le 
monde fr.
Cent cinquante-huit auditions 
d’enquêteurs, de magistrats, 
d’universitaires, de journalistes, 
de représentants des professions 
d’avocat ou des bailleurs sociaux 
; huit déplacements, à Marseille, 
à Anvers (Belgique) ou au Havre 
(Seine-Maritime), notamment 
; dix-neuf contributions écrites 
recueillies auprès d’organismes 
experts : après six mois 

d’enquête, le rapport de la 
commission sénatoriale sur 
le narcotrafic présidée par le 
sénateur (Saône-et-Loire, Parti 
socialiste) Jérôme Durain, rendu 
public mardi 14 mai, marque 
incontestablement une étape. 
Celle de la reconnaissance d’un 
problème qui menace aujourd’hui 
la stabilité des institutions.
Ce travail accompli entre 
novembre 2023 et mai 2024 
n’est pas sans défaut. La 
dimension sanitaire, notamment, 
en est volontairement absente, 
et la préconisation de certaines 
solutions juridiques interroge. 
Mais il dresse un panorama sans 
concession d’un phénomène 

souvent ignoré par les 
gouvernements de tout bord 
pendant des décennies qui, au 
lieu de s’attaquer à ses racines, 
ont préféré lutter contre son 
écume.
Un constat, pour commencer, 
résumé par la commission en 
un mot : « submersion ». « Le 
trafic s’infiltre partout, avec 
pour corollaire une violence 
exacerbée », notent les sénateurs 
avec fatalisme, « comme un flot 
qui monte inexorablement, le 
trafic semble toujours trouver 
un moyen de s’infiltrer ». Et sa 
généralisation se traduit par une 
emprise grandissante sur certains 
quartiers les plus défavorisés, 

exposant leurs habitants à une 
« vie quotidienne insoutenable 
»rythmée par les incivilités, 
l’insécurité, la dégradation des 
équipements collectifs, ponctuée 

de règlements de comptes 
ultra-violents entre gangs 
rivaux qui débouchent parfois 
« sur l’assassinat de victimes 
collatérales ».
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Une France « submergée par le narcotrafic » 
Le constat sans concession d’un rapport sénatorial



Premier employé international de l’ONU tué à Gaza, 
lors d’une attaque 

MIGRANTS SYRIENS: 

le chef du Hezbollah appelle le liban à faire pression sur l’Europe

le Sommet arabe se prépare à aborder les grands défis 
économiques et sociaux

Un membre des 
services de sécurité 
de l’ONU a été tué  

lors d’une attaque contre son 
véhicule à Gaza, a indiqué un 
porte-parole, précisant qu’il 
s’agissait du premier employé 
international des Nations unies 
tué dans le territoire palestinien 
depuis le 7 octobre.
Le secrétaire général est 
“profondément attristé 
d’apprendre la mort d’un 
membre du Département de 
la sûreté et de la sécurité des 
Nations unies (DSS) et les 
blessures d’un autre lorsque 
que leur véhicule de l’ONU 

a été frappé, alors qu’ils se 
rendaient à l’hôpital européen 
de Rafah ce (lundi) matin”, 

a déclaré Farhan Haq, porte-
parole adjoint d’Antonio 
Guterres.

Il s’agit de “la première 
victime internationale” de 
l’ONU depuis le début de 
l’offensive israélienne à Gaza 
en représailles à l’attaque 
sans précédent du Hamas du 7 
octobre, a-t-il précisé, rappelant 
que quelque 190 employés 
palestiniens de l’ONU y 
ont été tués, principalement 
du personnel de l’Agence 
de l’ONU pour les réfugiés 
palestiniens (UNRWA).
Le secrétaire général 
“condamne toutes les attaques 
contre le personnel de l’ONU 
et appelle à une enquête 
complète”, a-t-il ajouté.

Il n’a à ce stade pas précisé 
la nationalité de l’employé 
décédé et du blessé, et n’a 
pu donner de détails sur les 
circonstances.
“Je n’ai pas tous les détails” 
mais “je crois qu’il s’agissait 
d’un convoi en mouvement, 
et que le véhicule du DSS a 
été touché”, a-t-il indiqué, 
précisant que tous les véhicules 
étaient identifiés comme 
appartenant à l’ONU.
Le DSS assure notamment 
la sécurité des agences et 
programmes de l’ONU dans 
plus de 130 pays.

Le chef du Hezbollah, 
Hassan Nasrallah, 
a exhorté lundi les 

autorités libanaises à “ouvrir la 
mer” aux bateaux de migrants 
pour faire pression sur l’Europe, 
accusée au Liban de vouloir 
maintenir les déplacés syriens 
dans le pays.
Dans une allocution télévisée, 
M. Nasrallah a appelé à 
“une décision nationale” 
afin d’”ouvrir la mer” pour 
“quiconque veut partir pour 
l’Europe, pour Chypre”, pays 
de l’Union européenne le plus 
proche des côtes du Moyen-
Orient. Il a toutefois assuré ne 
pas vouloir “forcer les Syriens 
déplacés à embarquer sur des 
bateaux” et “partir”.
Le Liban, englué dans une 
profonde crise économique 
depuis 2019 et qui dit accueillir 
près de deux millions de 
réfugiés syriens, soit le plus 

important ratio par habitant au 
monde, n’a de cesse d’exhorter 
la communauté internationale à 
les rapatrier.
Certains hommes politiques 
libanais tiennent pour 
responsables les Syriens de 
l’aggravation de la situation de 
leur pays, et la pression monte 
à l’approche d’une conférence 
annuelle sur la Syrie à Bruxelles 
le 27 mai.
Début mai, la présidente de 
la Commission européenne, 
Ursula von der Leyen, avait 
annoncé à Beyrouth une 
aide d’un milliard d’euros, 
notamment pour lutter contre 
l’immigration clandestine, 
une décision critiquée par de 
nombreux Libanais qui estiment 
qu’elle vise à maintenir les 
Syriens au Liban.
Actuellement, ces derniers 
“sont interdits (de départ) 
et se tournent donc vers la 

contrebande et les bateaux 
pneumatiques, et il y a des 
noyades en mer, parce que 
l’armée libanaise applique 
une décision politique visant 
à les empêcher d’émigrer”, a 
dit lundi le chef du puissant 
mouvement islamiste libanais 
Hezbollah.
M. Nasrallah a également 
exhorté le Parlement libanais 
à faire pression sur l’Union 
européenne et Washington 
pour qu’ils lèvent les sanctions 
contre la Syrie qui, selon 
Damas, bloquent les efforts 
d’aide et de reconstruction.
Le Liban doit dire à l’Occident 
que “+nous devons tous 
nous coordonner avec le 
gouvernement syrien pour 
renvoyer les personnes 
déplacées en Syrie et leur 
apporter de l’aide sur place+”, 
a-t-il ajouté.
Ces déclarations interviennent 

la veille de la reprise des 
“retours volontaires” de Syriens 
depuis le Liban, un an et demi 
après que ces retours ont été 
interrompus.
Les défenseurs des droits 
humains mettent en avant le 
risque de possibles arrestations 

arbitraires et actes de torture à 
leur retour.
La guerre en Syrie, déclenchée 
en 2011 après la répression par 
le pouvoir des manifestations 
prodémocratie, a fait plus d’un 
demi-million de morts et des 
millions de déplacés.

Les défis économiques 
et sociaux majeurs 
auxquels le Moyen-

Orient est confronté ont 
occupé le devant de la scène 
lors de la réunion préparatoire 
du 33e Sommet arabe qui se 
tiendra à Manama, la capitale 
de Bahreïn.
Cette réunion, qui a eu lieu le 
12 mai, a abordé les questions 
qui seront soumises au 
prochain sommet, qui devrait 
se dérouler pour la première 
fois à Bahreïn le 16 mai.
Le ministre saoudien des 
Finances, Mohammed al-
Jadaan, a présidé la délégation 

du Royaume à la réunion 
ministérielle. Cette délégation 
comprenait des représentants 
des États membres de la Ligue 
des États arabes et plusieurs 
spécialistes de son secrétariat 
général.
M. Al-Jadaan a déclaré que 
l’Arabie saoudite était fière 
d’avoir accueilli la 32e session 
ordinaire du Sommet arabe, qui 
s’est achevée par la publication 
de la Déclaration de Djeddah. 
Cette dernière englobe 
de nombreuses initiatives 
visant à renforcer les efforts 
collectifs dans les domaines de 
l’économie, de l’agriculture, 

de la culture et de l’éducation.
Il a ajouté que lors du précédent 
sommet, de nombreuses 
décisions importantes avaient 
été prises en faveur d’une 
action commune, la plus 
importante étant la satisfaction 
des exigences de la grande zone 
arabe de libre-échange, selon 
l’agence de presse saoudienne 
(SPA).
Intervenant lors de la réunion 
des hauts fonctionnaires, 
qui s’est tenue un jour avant 
la réunion préparatoire, le 
vice-ministre adjoint de la 
Coopération internationale 
au ministère saoudien des 

Finances, Naif al-Enzi, a 
indiqué que les pays participant 
au sommet s’efforcent en 
permanence, dans les instances 

internationales et régionales, 
de soulever des questions 
qui servent les intérêts d’une 
action commune.

Mercredi 15 Mai 2024
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Mahrez et Belaili dans la liste élargie

EN :
Les Verts défieront l’Ouganda à Kampala

Absents lors du dernier 
stage de l’équipe 
nationale, le capitaine 

des Verts, Riyad Mahrez, et 
l’ailier gauche Youcef Belaili 
figurent dans la liste élargie 
de Vladimir Petkovic pour les 
deux matchs qualificatifs à la 
prochaine Coupe du Monde 
2026, prévue aux États-Unis, au 
Mexique et au Canada, selon  La 
Gazette du Fennec.
Absents lors du dernier stage de 
l’équipe nationale, le capitaine 

des Verts, Riyad Mahrez, et 
l’ailier gauche Youcef Belaili 
figurent dans la liste élargie 
de Vladimir Petkovic pour les 
deux matchs qualificatifs à la 
prochaine Coupe du Monde 
2026, prévue aux États-Unis, au 
Mexique et au Canada, a appris 
La Gazette du Fennec.
C’est peut-être le moment idéal 
de revenir en équipe nationale 
pour Riyad Mahrez. En pleine 
période de réussite (10 buts et 
11 passes décisives) avec son 

club d’Al Ahli, son retour ne 
ferait que du bien à l’Algérie. Le 
capitaine des Verts aurait réfléchi 
sur son avenir avec la sélection 
et les derniers échos qui lui 
sont parvenus du vestiaire sur 
la bonne entente et l’ambiance 
fraternelle qui y règnent ont 
poussé l’ailier droit de 33 ans à 
revoir sa position. De son côté, le 
sélectionneur national, Vladimir 
Petkovic, est très satisfait 
des performances de l’ancien 
joueur de Man City. Petkovic 

devrait s’entretenir avec Riyad 
Mahrez dans les jours à venir 
afin d’aborder le stage de juin 
comptant pour les qualifications 
au Mondial 2026.
Riyad Mahrez ne sera pas le 
seul revenant après la CAN-
2023 décevante en Cote d’Ivoire 
dans cette liste qui comporte 
45 joueurs algériens, puisque 
Youcef Belaili, ailier gauche 
du MC Alger et meilleur buteur 
du championnat (18 matchs/ 
12 buts et 12 passes décisives), 

figure dans la liste du coach 
bosniaque pour les deux matchs 
de juin face à la Guinée (6 juin) 
et à l’Ouganda (10 juin). Son 
absence lors du dernier stage 
était due à ses comportements 
jugés extras-sportifs par la 
Fédération algérienne de football 
qui a demandé au sélectionneur 
Vladimir Petkovic de l’écarter 
du stage de mars. D’autres 
joueurs du championnat local 
figurent dans cette liste, à 
l’image de Madani du CS 
Constantine qui devrait obtenir 
une deuxième convocation, et 
Ayoub Abdellaoui qui retrouve 
la sélection après ses récentes 
performances.

Le staff très satisfait 
du rendement des joueurs 

dans les différents 
championnats

Vladimir Petkovic et son staff 
technique sont très satisfaits 
des performances affichées 
par les joueurs algériens dans 
les différents championnats 
mondiaux, a appris La Gazette 
du Fennec. Le coach bosniaque 
espère avoir tout son effectif à 
disposition et qu’aucune blessure 
ne vienne chambouler ses plans. 
Le stage de l’Algérie débutera le 
3 juin prochain, à trois jours du 
premier match face à la Guinée 
prévu au stade Nelson Mandela 
(6 juin à 20h heure algérienne).

Comme indiqué dans 
l’une de nos précédentes 
éditions, les chances de 

voir l’Ouganda recevoir chez lui 
lors de la prochaine date FIFA 
étaient grandes.
C’est finalement le cas, puisque 
la Confédération africaine de 
football a saisi hier matin la 
FUFA pour l’informer du OK 
qui a été accordé à sa première 
sélection pour pouvoir enfin 
recevoir sur la pelouse de son 
stade de Kampala, 4 ans après 
sa fermeture, pour de grands 
travaux de rénovation. Les deux 
matches de ce prochain mois, 
contre le Botswana et celui 
face à l’EN, auront donc lieu 
sur la belle pelouse de Nelson 
Mandela National Stadium 
(Namboole), ce qui met fin 
aux spéculations et aux calculs 
qui ont accompagné toute cette 
période de doute. Le président 
de la Fédération ougandaise 
qui a déclaré la semaine passée 
qu’il était confiant, suite au 
passage d’un inspecteur de la 
CAF, souhaitant que le OK soit 
donné le plus tôt possible, du 
moment que les caisses de la 
FUFA étaient vides, se frotte 
déjà les mains, il vient de faire 
d’une pierre deux coups, car 
les enjeux étaient nombreux, 
l’Ouganda qui espère jouer sa 

carte dans les éliminatoires de la 
CM2026 voulait revenir chez lui 
et remplir le stade, comme cela 
était le cas lors du test-event du 
1er mai dernier. 2 matches du 
championnat local ont permis 
à ce stade rénové de faire le 
plein. C’était l’occasion propice 
recherchée par les organisateurs 
locaux qui ont pris des vidéos 
montrant le stade dans un 
excellent état. La CAF a ensuite 
envoyé un émissaire pour voir 
de près les différents rayons de 
ce stade, et c’est à la lumière 
du rapport rédigé par ce dernier 
que la décision a été prise.

Nocturne
Les Ougandais qui ont arraché, 
avec le Kenya et la Tanzanie, 
le droit d’organiser la CAN 
2027, misaient beaucoup 
sur ce feu vert, qui constitue 
un coup de pouce pour leur 
challenge. Ils étaient conscients 
que les travaux ne sont pas 
encore achevés, malgré ça, 
ils ont bataillé, car au même 
moment, ils en avaient marre 
de débourser des milliers de 
dollars pour aller recevoir en 
dehors de leurs bases : Égypte, 
Tanzanie, Cameroun et Maroc. 
L’Ouganda était devenue une 
sélection SDF, mais pour des 
raisons organisationnelles et 
sous pression de la FAF qui 

a pris attache avec le premier 
responsable de la FUFA pour 
éliminer l’option marocaine, 
envisagée initialement, le 
dossier de Namboole a eu le 
coup de pouce qui lui manquait, 
il ne restait plus que le feu vert 
qui a fini par intervenir hier en 
milieu de journée.
L’EN connait donc son 
programme complet du mois 
de juin prochain, à commencer 
par son stage qui débute  le 3 
du mois au CTN. Le premier 
match contre la Guinée se 
jouera le jeudi 6 juin à 20h 
au stade Nelson- Mandela de 
Baraki. L’EN aura ensuite à 
peine le temps d’effectuer un 
décrassage vendredi, avant de 
prendre l’avion vers l’autre bout 
de l’Afrique, le samedi 8 juin, 
pour se concentrer sur son 2e 
match, programmé finalement 
le 10 au lieu du 11, à 19h heure 
locale, 17h heure algérienne. 
Reste à savoir quel sera l’état 
de l’éclairage, sévèrement 
critiqué lors des récentes test-
matches, au point d’être parmi 
les points négatifs, l’Ouganda 
ayant dû dépanner en se faisant 
emprunter des lampadaires 
en provenance du Kenya 
voisin, en attendant, disaient-
ils, de recevoir de  nouveaux 
projecteurs commandés.

Mercredi 15 Mai 2024
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Le Bayern Munich veut s’offrir un grand nom 
de Premier League

Joško Gvardiol, le nouveau coup de maître de Pep Guardiola

Après Sadio Mané puis 
Harry Kane, le Bayern 
Munich veut encore 

faire son marché en Premier 
League. Et c’est du côté de 
Manchester United que le 
Rekordmeister regarde.
Cet été, Manchester United 
va tourner une page. Les 
pensionnaires d’Old Trafford, 
reboostés par l’arrivée de Sir 
Jim Ratcliffe, comptent faire 
un grand ménage. Celui-ci 
a d’ailleurs bien commencé 
puisque le départ de Raphaël 
Varane en fin de saison a été 
officialisé ce mardi. Mais le 
Français ne sera pas le seul à plier 
bagage puisque les Red Devils 
veulent se séparer de plusieurs 
éléments, dont Anthony Martial 
(en fin de contrat), Casemiro 
ou encore Antony. Mais ce 
n’est pas tout. Récemment, la 
presse britannique a révélé que 

le capitaine de l’équipe, Bruno 
Fernandes (29 ans) n’était pas 
jugé intransférable.
Le Portugais n’exclut aucune 

option
Recruté pour 55 M€ au mercato 
d’hiver 2020, l’ancien du 
Sporting CP a rapidement su 
mettre toute l’Angleterre à ses 
pieds. Leader, il a même hérité 
du brassard. Malgré cela, le 
milieu n’est pas assuré d’être 
à Manchester l’an prochain. 
Interrogé par DAZN récemment, 
il avait évoqué son avenir. «Je 
ne pense pas à autre chose pour 
le moment. Évidemment, cela 
ne dépend pas que de moi, n’est-

ce pas ? Un joueur doit toujours 
avoir envie d’être ici, mais en 
même temps, il faut vouloir 
qu’il reste. Pour le moment, j’ai 
l’impression qu’il y a cela des 
deux côtés.»
Il avait ajouté : «je ne pense 
pas trop à l’avenir, notamment 
parce que, évidemment, cette 
saison n’a pas été au niveau que 
j’espérais, ni individuellement 
ni collectivement, jusqu’à 
présent. (…) Donc, si vous 
voulez que je sois très honnête, 
si je dois penser à ne pas 
continuer en Premier League, 
ce ne sera qu’après l’Euro, car 
rien ne pourra détourner mon 
attention de la finale de la FA 
Cup et l’Euro, car il n’y a rien de 
plus important que cela pour le 
moment. (…) Pour être sincère, 
si je dois penser à continuer 
ou non en Premier League, 
ce sera après le Championnat 

d’Europe.»
Le Bayern Munich le veut

Le Portugais veut donc finir la 
saison tranquillement en club 
et passer un Euro 2024 paisible 
avant de se pencher sur son 
avenir. Pourtant, il est déjà 
question de son futur depuis 
quelques mois. Lié à Al-Hilal 
en Arabie saoudite au mois de 
février dernier, le joueur sous 
contrat jusqu’en juin 2026 
intéresse toujours la Saudi Pro 
League, comme l’a précisé le 
Telegraph ce matin. Selon nos 
informations, le FC Barcelone a 
aussi un œil sur lui. Mais aucune 
proposition n’a été faite aux 
Anglais. Mais une offre pourrait 
arriver durant les prochaines 
semaines en provenance de 
l’Allemagne.
The Independent révèle que le 
Bayern Munich, qui souhaite 
apporter du sang neuf au milieu 

de terrain, a craqué pour Bruno 
Fernandes. Son profil et sa grande 
ambition sont des qualités très 
appréciées par la direction, mais 
aussi par Thomas Tuchel. Sur 
le départ, l’Allemand pourrait 
peut-être rester en Bavière. 
Concernant Manchester United, 
la porte n’est pas fermée pour 
le footballeur lusitanien, qui 
est l’un des meilleurs transferts 
de ces dernières années. Mais 
l’opportunité de le vendre à un 
prix intéressant risque de ne pas 
se reproduire puisqu’il ne lui 
reste que deux ans de contrat 
et une prolongation n’est pas à 
l’ordre du jour. Les Allemands, 
qui visent un nouveau grand 
nom de Premier League après 
Sadio Mané puis Harry Kane, 
veulent s’engouffrer dans la 
brèche et signer un joueur 
talentueux et de caractère, dont 
la valeur est estimée à 70 M€.

Recruté à prix d’or l’été 
dernier, Joško Gvardiol 
a mis du temps à mettre 

tout le monde d’accord à 
Manchester City. Mais il est en 
train de prendre petit à petit le 
pouvoir.
Pep Guardiola est un fin 
tacticien. Mais l’Espagnol est 
aussi un magicien pour certains. 
L’an dernier, l’entraîneur de 
Manchester City avait sorti un 
coup de génie de son chapeau 
en offrant à John Stones, un rôle 
hybride entre la défense et le 
milieu de terrain. Cette saison 
2023-24, l’ancien coach du FC 
Barcelone et du Bayern Munich 
est félicité pour avoir en quelque 
sorte transformé Joško Gvardiol. 
Prometteur défenseur central 
capable également d’évoluer 
au poste de latéral gauche, le 
roc croate de Leipzig a rejoint 
les Skyblues durant le dernier 
mercato d’été. Malgré les 
approches du Real Madrid et les 
conseils de Luka Modric, le natif 
de Zagreb a opté pour City, qui 
a misé 90 M€ (hors bonus) pour 
s’attacher ses services jusqu’en 
juin 2028.

Une recrue à 90 M€
Très attendu chez les 
pensionnaires de l’Etihad 
Stadium, le joueur de 22 ans 
arrivait avec l’étiquette d’un 
jeune talent à la réputation solide 
grâce à ses bonnes prestations 
à Leipzig (41 matches, 3 buts 
et une Coupe d’Allemagne 
remportée) et sa belle Coupe du 
monde 2022. Mais en Angleterre, 
il a connu des premiers pas 
mitigés, voire compliqués. Ce 
n’est pas forcément surprenant 
puisqu’il est arrivé avec 
l’étiquette de défenseur le plus 
cher de la planète football. Il lui 
fallait également s’adapter à un 
nouveau football, un nouveau 

championnat et un nouvel 
entraîneur. Et Pep Guardiola a 
justement eu certaines exigences 
envers sa recrue, qui devait 
composer avec la concurrence de 
Ruben Dias, Nathan Aké, John 
Stones ou encore de Manuel 
Akanji.
Dans ce contexte, faire sa 
place au sein de l’arrière-garde 
anglaise était une mission tout 
sauf simple donc. Mais c’est 
aussi la loi du haut niveau. Et 
Gvardiol l’a vite compris, lui 
qui n’a pas forcément été mis 
dans les meilleures dispositions 
puisque son entraîneur ne l’a 
pas forcément utilisé à son poste 
préférentiel dans l’axe. Mais il a 
accepté sans broncher. «Quand 
j’étais jeune, j’ai joué aussi bien 
comme arrière gauche, mais aussi 
comme numéro six. J’ai beaucoup 
changé de poste. Finalement, à 
19 ans, j’ai commencé à jouer 
comme défenseur central. C’est 
juste mon poste, ça me convient 
parfaitement», a-t-il avoué en 
octobre dernier. Puis, il avait 
évoqué sa progression aux côtés 
de son nouvel entraîneur.

Un véritable couteau suisse
«J’ai encore beaucoup à 
apprendre de l’entraîneur 
Guardiola (…) J’aime la façon 
dont il traite chaque joueur. Il se 
soucie, comme tout entraîneur. Il 
essaie de réparer chaque faiblesse 
du joueur. Nous pouvons voir le 
calme avec le ballon chez chaque 
joueur, ils n’ont pas peur de jouer 
avec le ballon. C’est ce qui rend 
Manchester City spécial.» Là-
bas, il a su petit à petit trouver sa 
place et prendre le pouvoir, alors 
qu’il évolue au poste de latéral 
gauche. Cette saison, il a donc 
pris part à 36 rencontres toutes 
compétitions confondues dont 
34 dans la peau d’un titulaire. Il a 
aussi délivré 2 assists et marqué 

5 buts. Ces 5 réalisations ont 
été inscrites lors des 7 derniers 
matches de City (1 en Ligue 
des Champions contre le Real 
Madrid, 4 en Premier League).
Il reste d’ailleurs sur un doublé 
face à Fulham ce week-end. Il 
aurait pu d’ailleurs s’offrir un 
triplé s’il avait tiré le pénalty des 
Skyblues. Mais il a préféré laisser 
Julian Alvarez le frapper alors 
qu’il aurait pu devenir le premier 
défenseur du championnat à 
inscrire un triplé. L’essentiel était 
ailleurs pour le Croate qui récolte 
les bons points. Le Manchester 
Evening News a écrit à son sujet 
: «Joško Gvardiol est devenu la 
deuxième recrue la plus chère de 
Manchester City cet été, coûtant 
90 M€. Cela semblait un prix 
remarquablement élevé pour 
quelqu’un d’aussi inexpérimenté, 
mais City était suffisamment 
confiant pour le recruter pour 
la prochaine décennie. À peine 
39 matchs plus tard, et ces frais 
records pour une signature 
défensive de City semblent être 
une bonne affaire. Surtout s’il 
joue ainsi pendant neuf saisons 
supplémentaires».

Un buteur précieux
Le MEN ajoute : «il a fallu 33 
matchs à Gvardiol pour inscrire 
son premier but alors qu’il se 
déroulait en beauté au Bernabéu. 
En incluant ce match, il compte 
désormais cinq buts, grâce à son 
merveilleux effort solo à Craven 
Cottage (…) Qu’un défenseur 
central jouant hors de sa position 
à l’arrière gauche soit dans une 
telle forme de but montre à 
quel point il s’est adapté aux 
exigences de Pep Guardiola 
en si peu de temps». Marca 
est du même avis. «Le dernier 
«miracle» de Guardiola : en neuf 
mois, il transforme le défenseur 
«confus» et «perdu» de 90 M€ en 

une machine à marquer (…) Une 
fois adapté à la Premier League 
et à son nouveau poste, Gvardiol 
est devenu l’arme secrète 
offensive de Pep Guardiola à 
Manchester City : 5 buts lors des 
7 derniers matches.» Journaliste 
spécialiste du football anglais, 
Salim Baungally est également 
charmé.
«Gvardiol, c’est le cas concret de 
ce qu’aime faire Pep Guardiola. 
Prendre un joueur, petit à petit 
lui donner du temps mais avec 
parcimonie, le faire monter pour 
devenir un joueur important. 
Quand je dis important, ce 
n’est pas forcément un joueur 
qui va être titulaire à chaque 
match. C’est un joueur qui peut 
être titulaire à chaque match. 
La nuance est importante chez 
Guardiola. Il double quasiment 
tous ses postes et son intérêt 
est d’avoir un banc qui peut 
être là à tous moments. Par 
exemple, Doku n’est pas titulaire 
indispensable mais c’est un 
gars qui peut être titulaire. Pour 
Gvardiol, c’est ça aussi. Il a réussi 
en moins d’une saison à devenir 
ce joueur-là. Ce qui est très 
important. Tous n’ont pas réussi 
à le faire, comme par exemple 
Kalvin Philipps, qui est le pire 
exemple de joueur sur lequel 
Guardiola comptait beaucoup, 
qui s’est blessé rapidement et qui 
au final est devenu un joueur non 
désiré par City.»

La patte Guardiola
Il poursuit : «Gvardiol est devenu 
dans l’esprit de Guardiola 
quelqu’un d’important. Dans 
son jeu, au-delà d’être un bon 
défenseur, c’est quelqu’un qui 
peut dépanner potentiellement 
sur le côté. Et puis, il marque 
des buts, qui sont des buts clés 
d’ailleurs. Ce sont de jolis buts 
pour certains. Il est vrai que ça 

surprend de voir Gvardiol comme 
ça. A la base, il n’est pas là pour 
marquer des buts. Mais c’est un 
bonus non négligé par City et 
quand on lit certains articles en 
Angleterre, on se dit que c’est 
la méga trouvaille de Guardiola. 
Ce n’est pas une découverte car 
Gvardiol était surveillé quand 
il était à Leipzig, mais City a 
vraiment fait le forcing pour 
réussir à le récupérer. Il n’a 
que 22 ans. Donc ça peut durer 
longtemps. Il peut devenir un 
futur très grand cadre de la 
défense de Manchester City.»
L’exigeant Guardiola sera là 
pour l’aiguiller. L’Espagnol 
a récemment estimé qu’il est 
encore perfectible. «Il y a eu 
une période tellement incertaine 
qu’elle n’a pas été vraiment 
bonne. Samedi, il l’a recadré 
malgré son doublé. «Je pense que 
Josko n’a pas joué sa meilleure 
mi-temps après la pause. Il a 
perdu beaucoup de ballons et 
n’a pas toujours été proche de 
son adversaire. Bien sûr, ses buts 
sont les bienvenus, mais il doit 
dominer son adversaire. Josko 
n’a que 22 ans, il ne peut que 
s’améliorer.»* Sous les ordres 
de Pep Guardiola et entouré 
de joueurs de très haut niveau, 
il est certain que le Croate va 
encore progresser. Mais il est 
déjà un autre joueur que celui qui 
a débarqué en Angleterre il y a 
quelques mois. Il aura l’occasion 
de le montrer une nouvelle fois 
mardi soir lors d’un match capital 
face à Tottenham. Le genre de 
rendez-vous qu’il aime.
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Pixel 9 

5 mois avant leurs sorties, les téléphones de Google
 se montrent déjà en image

Windows 
Word va enfin arrêter de casser votre superbe mise 

en page à chaque copier-coller

En Bref...

Il ne se passe pas une semaine 
sans que Google ne voie l’un 
de ses appareils fuiter sur le 

web. Cette semaine, c’est au tour 
des Pixel 9 de se montrer sous 
toutes leurs coutures.

Si le doute autour du design des 
Pixel 9 était encore permis, il ne 
l’est désormais plus vraiment. Le 
site Rozetked est parvenu à mettre 
la main sur des exemplaires du 
Pixel 9, 9 Pro et 9 XL, 5 longs 
mois avant leur sortie. De quoi 
admirer les mobiles sous toutes 
leurs coutures et voir un peu ce 
que Google prépare pour la fin de 
l’année.

Des Pixel 9 en pagaille

Comme prévu donc, Google 
sortira cette année 3 Pixel 
« classique » (et un modèle pliant 
pas mentionné ici), avec un 

modèle « Pro » en petit format 
qui offrira tous les avantages 
du modèle XL, mais dans une 
enveloppe plus compacte. Les 
modèles « Pro » auront le droit à 
un dos en verre mat (qui attirera 
moins les traces de doigts) tandis 
que le Pixel 9 continuera d’opter 
pour le verre brillant hérité des 
Pixel 8 et 8 Pro.

Le Pixel 9 et le Pixel 9 Pro feront 
peu ou prou la même taille avec 
un écran de 6,24 pouces pour 
le premier et 6,34 pouces pour 
le second, tandis que le modèle 
XL ira plus loin avec son écran 
de 6,7 pouces. De quoi contenter 
celles et ceux qui en ont assez de 
devoirs à choisir entre compacité 
et capacité et souhaitent un 
mobile haut de gamme qui ne 
joue pas le gigantisme. Les trois 
téléphones auront le droit à de 

l’Oled 120 Hz.

Comme les fuites précédentes 
le laissaient penser, Google 
va abandonner le « bandeau 
photo » iconique des Pixel pour 
un look cette fois-ci plus proche 
d’une « pilule photo ». Les deux 
modèles les plus haut de gamme 
affichent 3 modules photos au 
dos (0,5x, 1x, 5x) tandis que le 
modèle classique n’en a que 
deux (0,5x, 1x).

Google s’inspire de l’iPhone

Question design, on peut aussi 
voir que Google a troqué les 
bords arrondis des Pixel 8 pour 
un profil plus plat et des tranches 
biseautées. Une manière de coller 
aux nouveaux codes de design 
impulsé par Apple avec les 
dernières générations d’iPhone. 
Le modèle XL sera d’ailleurs un 

poil plus grand que l’iPhone 15 
Pro Max.

Côté caractéristiques enfin, les 
trois mobiles embarqueront 
la puce maison Tensor G4, un 
GPU Mali G-715, 12 ou 16 Go 
de RAM et 128 Go de stockage. 
Il se pourrait que des versions 
plus généreuses en quantité de 

stockage soient commercialisées, 

mais il faudra attendre un 

peu avant d’en savoir plus là-

dessus. Les modèles Pro seront 
également compatibles avec la 

technologie ultra wideband qui 

permet de retrouver facilement 

des balises Bluetooth.

Dans sa dernière version en date, 
Word corrige l’un de ses défauts 
les plus agaçants : sa gestion 
hasardeuse du formatage des 
textes collés depuis le web. De 
quoi faciliter la vie de tout le 
monde.

Ça vous est probablement 
déjà arrivé : vous travaillez 
sur un document Word depuis 
1h avec une police choisie 
minutieusement, une taille de 
caractère pas trop provocante 
et des tirets qui respirent le 
professionnalisme quand tout à 
coup, patatras, votre magnifique 
présentation ne ressemble plus 

à rien après que vous ayez collé 
3 lignes extraites d’un site web. 
Heureusement, vous n’aurez plus 
à subir ça très longtemps.
Un formatage fusionné pour 
moins de prises de tête

Dans la prochaine version à venir 
(la 2405 build 17624.20000 très 
précisément), Word deviendra 
enfin assez intelligent pour 
conserver le formatage du 
document sur lequel vous êtes en 
train de travailler lorsque vous 
collez du contenu provenant 
d’une source tierce.

Ainsi, si vous êtes en Calibri 
11, interligne 1,5 avec liste 

non ordonnée, l’application 
de Microsoft respectera 
scrupuleusement vos choix et 
tentera de convertir (au mieux) 
le texte collé à vos paramètres. 
Même les listes, intertitres ou 
titres au formatage fantaisistes 
glanés sur le web devraient être 
joliment convertis dans la police 
de votre choix, promet Microsoft. 
De quoi faire gagner du temps en 
évitant de passer 5 minutes à tout 
bien remettre d’équerre.

Bien choisir son copier-coller

Les utilisateurs et utilisatrices 
avancées savaient déjà qu’il 
était possible de choisir entre 

plusieurs options de copier-
coller dans Word, à savoir 
« Conserver la mise en forme de 
la source », « Conserver le texte 
uniquement » ou « Fusionner la 
mise en forme ». Auparavant, 
l’option « coller » du clic droit 
choisissait automatiquement la 
première, mais désormais ce sera 
la dernière qui sera sélectionnée 
par défaut. Celles et ceux qui 
le souhaitent pourront toujours 
utiliser le raccourci « Ctrl + Maj 
+ V » pour coller du texte sans 
aucun formatage.

Si vous voulez conserver le 
copier-coller actuel, rien de 

bien compliqué non plus. Une 
fois la mise à jour reçu, rendez-
vous dans Fichier, puis Options 
et Options avancées. Dans 
l’encadré « Couper, copier et 
coller », choisissez l’option qui 
vous convient pour chacune des 
sources.

À noter tout de même, le nouveau 
mode de copier-coller ne 
concerne que la version Windows 
de Word. Les utilisateurs et 
utilisatrices de Mac n’y ont pas 
encore accès, tout comme les 
internautes qui passent par la 
version web du logiciel.

Adepte de BMX, de VTT et 
de vélo de route, cet ancien 
designer industriel (il a œuvré 
chez Décathlon, Michelin, et 
a travaillé sur les premiers 
smartphones Pixel de Google) 
s’est mis « réfléchir à ce qui 
se faisait sur les casques moto 
de route, mais en réduisant la 
matière au maximum, et en 
limitant les contacts avec les 
mousses ». But : augmenter la 
protection du vélotaffeur, du 
cyclo touriste et de l’utilisateur 
de trottinette. Car s’il existe 
bien des casques intégraux pour 

les VTTistes, ils se rapprochent 
des casques pour moto avec, 
souvent, un design très sportif. 
Le Virgomove ouvre visiblement 
le champ des possibles pour 
d’autres utilisateurs.

Une campagne de crowdfunding 
sur Kickstarter et un 
préfinancement à hauteur de 
268.837 euros (avec quelque 
2.500 préventes du casque à la 
clé !) ont permis d’insuffler au 
projet de Jean-Baptiste Petricoul 
toute son énergie… et d’évaluer 
l’attente, importante, du public 

pour cet équipement*.

Léger et personnalisable

Premier constat en utilisant 
le casque Virgomove dont les 
livraisons débutent : il est léger 
(à partir de 700 g, contre 500 g 
pour un casque plus classique), 
n’écrase pas la tête comme 
un casque de moto et, point 
agréable, libère les oreilles 
avec deux ouvertures prévues 
à cet effet. Et il dispose d’une 
mentonnière, un point capital 
pour protéger menton, bouche (et 
dents !) sur lequel les classiques 

casques pour vélo font l’impasse. 
Pourtant, il est reconnu qu’en cas 
d’accident (lorsque l’on fait un « 
soleil », par exemple), s’il n’est 
pas suffisamment serré, ce type 
de casque a tendance à vriller 
à l’arrière de la tête… Notons 
que certains modèles dédiés 
au VTT peuvent proposer une 
mentonnière amovible.
Il est possible de greffer au 
Virgomove une visière rabattable 
(fumée, polarisée, claire, jaune, 
selon les besoins) pour se protéger 
du soleil, des intempéries (et 

des insectes), mais aussi d’un 

phare arrière magnétique pour 
se signaler la nuit. Equipé d’un 

accéléromètre, il s’allumera plus 
intensément à chaque freinage. 

Face à la version de base et 
personnalisable du casque, existe 

également une version Mips. 

Encore peu connue en France, 
cette technologie développée par 

deux Suédois, minimise l’impact 

des chocs obliques dont l’énergie 

est absorbée par une sous-

couche, mobile, du casque.
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Si une grande partie des 
cancers de l’estomac 
sont dus à une infection 

par la bactérie Helicobacter 
pylori, certaines mauvaises 
habitudes alimentaires 
pourraient également 
augmenter les risques, 
selon des scientifiques 
autrichiens. On fait le point.
La cancer de l’estomac est 
le deuxième cancer le plus 
fréquent dans le monde, 
d’après le site du Manuel 
MSD. En France, 6.557 
nouveaux cas de cancers de 
l’estomac ont été détectés 
en 2018, dont près de 66% 
chez des hommes, selon 
l’Institut national du Cancer. 
L’estomac est un organe de 
l’appareil digestif et le cancer 
de l’estomac se développe à 
partir de l’une de ses cellules 
initialement normale, qui se 
transforme et se multiplie 
de façon anarchique, pour 
former une tumeur maligne.

Si une infection par la 
bactérie Helicobacter 
pylori est responsable d’au 
moins 80% des cancers de 
l’estomac car elle provoque 
son inflammation, d’autres 
facteurs de risque favorisent 
le développement de 
cette affection, comme le 
tabagisme, des antécédents 
familiaux de cancer à 
l’estomac, une prédisposition 
génétique, ou encore certaines 
habitudes alimentaires.
Cancer de l’estomac : trop 

saler ses plats augmenterait 
les risques de 40%
C’est ce qu’a recherché 
une étude de l’université de 
Vienne publiée le 17 avril 
2024 dans la revue Gastric 
Cancer. Son but ? Déterminer 
le lien entre l’ajout de sel 
à sa nourriture et le risque 
de développer un cancer de 
l’estomac. Pour cela, les 
scientifiques ont étudié les 
données de plus de 470.000 
adultes issus de l’étude de 
cohorte britannique UK 

Biobank, en comparant 
la fréquence à laquelle ils 
déclaraient ajouter du sel à 
leur aliments, leurs résultats 
d’excrétion de sel dans l’urine 
et les registre nationaux 
de cancer de l’estomac.
A l’issue de leurs travaux, 
les chercheurs ont noté que 
les personnes qui déclaraient 
ajouter toujours ou souvent 
du sel à leur nourriture 
avaient environ 40% de 
risques supplémentaires de 
développer un cancer de 
l’estomac sur une période 
de suivi d’environ 10 
ans, par rapport à celles 
ajoutant rarement ou 
jamais de sel à leurs repas.
Des résultats qui doivent 
sensibiliser aux risques 
d’une alimentation trop 
salée selon les scientifiques
Si un lien entre consommation 
excessive de sel et risque de 
cancer gastrique avait déjà été 
établi en Asie, les scientifiques 

de l’étude insistent sur le 
fait que c’est la première 
fois que cette association 
est démontrée pour les 
populations occidentales. 
“Notre étude montre le 
lien entre la fréquence du 
sel ajouté et le cancer de 
l’estomac dans les pays 
occidentaux également”, a 
souligné dans un communiqué 
Selma Kronsteiner-Gicevic, 
une des auteurs de l’étude.
Pour les chercheurs, ces 
découvertes montrent 
l’importance de sensibiliser 
les populations aux risques 
d’une alimentation trop salée. 
“Avec notre étude, nous 
voulons sensibiliser aux effets 
négatifs d’une consommation 
extrêmement élevée de sel 
et fournir une base pour 
des mesures de prévention 
du cancer de l’estomac”, 
a conclu Tilman Kühn, 
autre auteur de ces travaux.

Cancer de l’estomac : 
cette mauvaise habitude alimentaire augmenterait les risques

Les douleurs aux cervicales 
ou cervicalgies sont des 
douleurs vives siégeant au 

niveau du cou, qui disparaissent 
le plus souvent en quelques 
jours ou semaines. Ces douleurs, 
qui sont assez courantes, 
peuvent cependant être limitées. 
Dans une récente vidéo, un 
kiné a partagé cinq exercices 
pour renforcer les cervicales.
Les douleurs du cou sont 
fréquentes, car la région 
cervicale est sans arrêt sollicitée 
dans son rôle de maintien 
de la tête et doit assurer une 
multitude de mouvements en 
relation avec le tronc, comme 
l’explique l’Assurance Maladie. 
Elles sont le plus souvent, dues 
à une mauvaise posture, de 
l’arthrose ou un traumatisme 
du cou. Selon Alexandre Prims, 
kinésithérapeute également 
connu sous le nom de @pamz_
therapy sur les réseaux sociaux, 
les cervicalgies relèvent le 
plus souvent d’une “faiblesse 
musculaire”. C’est pourquoi, 

il a partagé dans une vidéo 
postée sur Instagram, cinq 
exercices qui permettent de 
“renforcer ses cervicales ainsi 
que d’autres muscles du corps 
et de travailler sa posture”.
Cervicalgies : voici 5 
exercices pour les prévenir
Avant de se lancer dans la 
pratique de ces exercices, 
le kinésithérapeute rappelle 
en légende de sa vidéo, 
qu’ils doivent être réalisés 
“doucement, progressivement 
et sans douleurs”. Voici 
les exercices préconisés 
par le kinésithérapeute :
Réaliser du gainage frontal
Ce n’est pas parce que le gainage 
n’est pas votre tasse de thé que 
vous allez y échapper. En effet, 
dans sa vidéo, le kiné conseille de 
faire 10 séries de 10 secondes de 
gainage frontal en particulier en 
cas de douleurs aux cervicales. 
Pour réaliser cet exercice, il vous 
faut placer votre front sur une 
surface confortable comme un 
canapé, tout en gardant les pieds 

au sol et les genoux pliés. Vous 
pouvez ensuite placer vos bras 
contre votre poitrine puis les faire 
toucher le sol à plusieurs reprises.
Faire du gainage post
En cas de douleurs aux cervicales, 
les exercices de gainage sont très 
intéressants, car ils permettent 
de renforcer les muscles du 
dos et du cou. Pour réaliser 
les 10 séries de 10 secondes 
de gainage post préconisées 
par le kiné, il est nécessaire 
de poser votre nuque sur votre 
canapé, tout en gardant les pieds 
au sol, de sorte à ce que vos 
genoux forment un angle droit.
Pratiquer un exercice de gainage 
qui permet de fixer l’omoplate
L’omoplate est un os situé dans 
la partie supérieure du thorax qui 
permet d’assurer l’articulation 
du bras dans tous les sens. 
Lorsque l’on souffre de douleurs 
cervicales, celle-ci peut en être 
impactée. L’exercice proposé par 
l’expert consiste à poser le haut 
de sa tête contre un mur tout en 
gardant ses pieds au sol. Le but 

étant de pouvoir tendre les bras 
sur les côtés, puis de les laisser 
se rejoindre à plusieurs reprises. 
Cet exercice doit être réalisé 
durant 4 séries de 20 secondes.
Réaliser une extension 
avec résistance
Pour réaliser cet exercice, vous 
aurez besoin d’un élastique 
de résistance. L’objectif est 
de s’asseoir au sol les jambes 
tendues et le dos bien droit, et 
de placer cet élastique sur le 
haut de votre nuque tout en le 
tirant avec vos mains. Il faut 

ensuite abaisser et remonter la 
tête. Renouveler l’opération 
durant 4 séries de 10 secondes.
S’exercer au gainage à quatre pattes
Comme le montre le kiné dans 
sa vidéo, ce type de gainage 
consiste à se mettre à quatre 
pattes, tout en plaçant un 
élastique de résistance à l’arrière 
de sa tête. Il faut ensuite abaisser 
et remonter sa tête. Cet exercice 
qui renforce les cervicales, 
doit être pratiqué durant 
quatre séries de dix secondes.

Douleurs aux cervicales ?
 Un kiné partage des exercices pour les limiter
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L’acquisition de la propreté est 
une étape importante dans le 
développement de l’enfant. Bien 
que chaque enfant soit unique 
et évolue à son propre rythme, 
il existe des stratégies et des 
conseils pour aider les parents à 
accompagner leurs enfants dans 
ce processus. Dans cet article, 
nous vous proposons des astuces 
et des recommandations pour 
faciliter l’apprentissage de la 
propreté à votre enfant.

Être patient et à l’écoute de 
son enfant :

La patience est la clé pour aider 
votre enfant à devenir propre. 
Chaque enfant a son propre 
rythme et il est important de 
respecter ses besoins et ses 
limites. Ne comparez pas votre 
enfant aux autres et ne le forcez 
pas à aller plus vite qu’il ne le 
peut. Encouragez-le et félicitez-
le pour ses progrès, même s’ils 
sont petits.

Reconnaître les signes de 
préparation à la propreté :

Avant de commencer 
l’apprentissage de la propreté, 
il est important de reconnaître 

les signes qui indiquent que 
votre enfant est prêt. Ces signes 
peuvent inclure :

Être capable de rester au sec 
pendant deux heures ou plus.

Montrer de l’intérêt pour le pot 
ou les toilettes.

Être capable de suivre des 
instructions simples.

Avoir des selles régulières et 
prévisibles.

Être capable de communiquer 
ses besoins, par exemple en 
disant «pipi» ou «caca».

Choisir le bon moment pour 
commencer :

Il est important de choisir un 
moment où votre enfant se sent 
en sécurité et où il n’y a pas de 
grands changements dans sa 
vie, comme un déménagement 
ou l’arrivée d’un nouveau bébé. 
L’été peut être une bonne période 
pour commencer, car votre enfant 
peut porter moins de vêtements 
et être plus à l’aise.

Utiliser le bon matériel :

Assurez-vous d’avoir le 
matériel nécessaire pour 
faciliter l’apprentissage de la 
propreté, comme un pot adapté 
à la taille de votre enfant, des 

couches d’entraînement, des 
vêtements faciles à enlever et 
un marchepied pour les toilettes. 
Laissez votre enfant choisir 
son propre pot ou ses propres 
couches d’entraînement pour 
qu’il se sente impliqué dans le 
processus.

Établir une routine :

Établir une routine régulière 
pour les repas, les siestes et les 
moments de propreté peut aider 
votre enfant à se sentir en sécurité 
et à apprendre plus facilement. 
Emmenez votre enfant sur le pot 
ou aux toilettes à des moments 
réguliers tout au long de la 
journée, par exemple après les 
repas ou avant le coucher.

Encourager l’indépendance :

Laissez votre enfant s’essayer à 
aller sur le pot ou aux toilettes tout 
seul, même s’il a besoin d’aide 
pour y parvenir. Encouragez-le à 
s’habiller et à se déshabiller tout 
seul et à participer au processus 
de nettoyage. Cela l’aidera à 
développer son autonomie et sa 
confiance en lui.

Gérer les accidents avec 
calme:

Les accidents font partie du 

processus d’apprentissage de 
la propreté. Il est important de 
ne pas gronder ou punir votre 
enfant pour les accidents, mais 
plutôt de l’encourager à essayer 
à nouveau et de le réconforter s’il 
est contrarié.

Faire preuve de constance :

Utilisez toujours les mêmes mots 
et les mêmes gestes pour décrire 
le processus d’aller aux toilettes, 
afin que votre enfant comprenne 
clairement ce qu’on attend de 
lui. Soyez cohérent dans votre 
approche et évitez de changer de 
méthode trop souvent, car cela 

peut confondre votre enfant.

L’acquisition de la propreté 
est une étape importante dans 
la vie de votre enfant, et il est 
essentiel de l’accompagner avec 
patience et bienveillance. En 
étant à l’écoute de ses besoins, 
en utilisant le bon matériel et 
en établissant une routine, vous 
pouvez faciliter l’apprentissage 
de la propreté et aider votre 
enfant à devenir plus autonome 
et confiant. N’oubliez pas que 
chaque enfant est unique et qu’il 
est important de respecter son 
rythme et ses progrès.

Sara Boueche

À l’ère du numérique, la 
question du temps passé 
devant les écrans est 

devenue un sujet central au sein 
des familles. Si la télévision reste 
un divertissement populaire, 
il est important d’en limiter 
l’usage chez les enfants pour 
favoriser leur santé physique, 
mentale et sociale.

Voici quelques conseils pour 
vous aider à gérer le temps 
passé devant la télé et instaurer 
un équilibre numérique 
harmonieux au sein de votre 
foyer :

1. Fixer des limites claires et 
adaptées à l’âge

0-3 ans : Eviter autant que 
possible l’exposition aux écrans.

3-5 ans : Maximum 30 minutes 
par jour de programmes 
éducatifs de qualité, avec un 
adulte présent pour interagir et 
discuter.

6-11 ans : Pas plus d’une heure 
par jour d’écrans, privilégier les 
contenus éducatifs et culturels.

12-17 ans : Négocier un temps 

d’écran raisonnable en fonction 
des besoins scolaires et des 
activités extrascolaires.

2. Instaurer des zones sans 
écran

Certaines zones de la maison, 
comme la chambre à coucher, 
la salle à manger et les espaces 
d’étude, devraient être exemptes 
d’écrans. Cela permettra aux 
enfants de se concentrer sur 
d’autres activités et de s’adonner 
à des moments de détente 
sans stimulation numérique 
excessive.

3. Privilégier la qualité à la 
quantité

Mieux vaut privilégier quelques 
programmes éducatifs et 
culturels de qualité que des 
heures de divertissement passif. 
Encouragez vos enfants à 
regarder des documentaires, des 
films d’animation ou des séries 
enrichissantes qui stimulent leur 
réflexion et leur créativité.

4. Donner l’exemple

N’oubliez pas que les enfants 
sont des imitateurs. Si vous 
passez vous-même des heures 
devant la télé, il sera difficile de 

leur demander de modérer leur 
propre temps d’écran. Essayez 
de limiter votre propre usage 
et montrez-leur l’exemple en 
privilégiant d’autres activités.

5. Dialoguer et impliquer les 
enfants

Discutez avec vos enfants 
des effets positifs et négatifs 
d’un temps d’écran excessif. 
Impliquez-les dans l’élaboration 
des règles et encouragez-les à 
s’auto-réguler.

6. Proposer des alternatives 
attractives

Encouragez vos enfants 
à pratiquer des activités 
physiques, à jouer à des jeux 
de société, à lire, à faire du 
bricolage ou à développer des 
hobbies créatifs. Proposez-leur 
des sorties en famille, des visites 
de musées ou des balades dans 
la nature.

7. Utiliser des outils de 
contrôle parental

De nombreux appareils et 
plateformes numériques 
disposent d’outils de contrôle 
parental qui vous permettent 
de limiter le temps d’écran, de 

filtrer les contenus inappropriés 
et de programmer des heures 
d’accès aux écrans.

8. Rester vigilant et s’adapter

Les besoins et les habitudes 
des enfants évoluent avec le 
temps. Il est important de rester 
vigilant et d’adapter les règles 
en fonction de leur âge et de leur 
maturité.

Gérer le temps passé devant la 
télé chez les enfants est un défi 
qui nécessite une implication 

active des parents. En instaurant 
des règles claires, en proposant 
des alternatives attractives 
et en dialoguant avec vos 
enfants, vous pouvez les aider 
à développer une relation saine 
avec les écrans et à s’épanouir 
pleinement dans leur vie réelle.

N’oubliez pas que l’objectif 
est de trouver un équilibre qui 
permette aux enfants de profiter 
des bienfaits des écrans tout 
en préservant leur santé et leur 
bien-être.

 Comment aider mon enfant dans l’acquisition
 de la propreté ?

Gérer le temps passé devant la télé 

mission possible pour les enfants et les parents



Le fournisseur de contenu 
numérique arabe Majarra a 
signé un accord avec la Société 
saoudienne de génétique 
médicale (SSMG) afin de publier 
du contenu arabe qui favorise le 
partage des connaissances dans 
le domaine de la génétique.

Dans le cadre de cet accord, 
Majarra publiera la revue 
trimestrielle de la SSMG, 
Werathyat, qui sensibilise et 
dispense une éducation sur 
les maladies génétiques et les 
progrès dans ce domaine.

Le magazine met également en 
avant les nouvelles initiatives et 
les responsabilités sociales de la 
SSMG dans le but de promouvoir 
la culture génétique et de réduire 

la prévalence des maladies 
génétiques dans les sociétés 
arabes, précisent les sociétés 
dans un communiqué.

En outre, les deux organisations 
collaboreront à la publication 
d’autres contenus arabes de 
haute qualité sur la consultation 
génétique afin de sensibiliser 
la communauté aux maladies 
génétiques, de rectifier les idées 
fausses à ce sujet et de fournir un 
soutien psychologique et cognitif 
aux personnes touchées par ces 
maladies.

Le partenariat joue un rôle clé en 
mettant en valeur les efforts de la 
SSMG «pour fournir des soins 
de santé, un soutien social et des 
services éducatifs aux personnes 

atteintes de maladies génétiques 
et à leurs familles». Par ailleurs, 
il «facilite la sensibilisation et 
l’orientation génétique à travers 
les projets et programmes 
innovants mis en œuvre par 
notre société», déclare le porte-
parole de la SSMG, le professeur 
Zouhair ben Abdallah Rahbini.

Pour Majarra, l’accord «est 
conforme à notre mission qui 
consiste à fournir le meilleur 
contenu arabe sur Internet». La 
société travaillera avec la SSMG 
«pour mener à bien sa mission: 
développer la pratique médicale 
de la génétique, enrichir la 
recherche scientifique et renforcer 
le niveau de sensibilisation à la 
santé dans nos sociétés arabes», 

souligne Dia Haykal, directrice 
des partenariats et des stratégies 
de marque chez Majarra.

Werathyat sera disponible par 

abonnement sur l’application 
mobile Majarra. La SSMG 

fournira des abonnements 

Majarra à tous ses membres.

Le Louvre Abu Dhabi s’apprête 
à exposer une œuvre du peintre 
néerlandais Vincent van Gogh 
lors de l’exposition Post-
impressionnisme: au-delà des 
apparences, qui se tiendra du 16 
octobre au 9 février de l’année 
prochaine.

L’œuvre Chambre à Arles 
représente la chambre de Van 
Gogh dans sa maison jaune à 
Arles, où il installa son atelier et 
vécut à partir de septembre 1888.

L’exposition sera organisée par 
Jean-Rémi Touzet, conservateur 
des peintures au musée d’Orsay, 
et Jérôme Farigoule, conservateur 
en chef du Louvre Abu Dhabi, 
avec le soutien d’Aisha Alahmadi, 
assistante de conservation au 
Louvre Abu Dhabi.

Elle abordera la période dite 
de post-impressionnisme, en 
se concentrant spécifiquement 
sur les années 1886 à 1905. 
«Ces deux décennies furent une 

période d’immense innovation 
et expérimentation artistique, 
marquant la transition de 
l’impressionnisme à l’émergence 
explosive des ‘Fauves’ au Salon 
d’Automne», peut-on lire dans un 
communiqué.

Les pièces phares du monde arabe 
incluent deux chefs-d’œuvre de 
l’artiste franco-égyptien Georges 
Hanna Sabbagh: L’artiste et sa 
famille à La Clarté (1920) et Les 
Sabbagh à Paris (1921).

Le Festival du film Safar 
de cette année se tiendra 
du 18 au 30 juin dans 

neuf villes britanniques. C’est 
l’événement cinématographique 
arabe le plus important et le plus 
ancien du Royaume-Uni, selon 
l’Arab British Center.

Organisé par Rabih el-Khoury, 
collaborateur de longue date de 
Safar et de l’Arab British Center, 
le programme 2024 explorera 
les thèmes des rêves, des 
espoirs et des réalités à travers 
des histoires en provenance de 
quinze pays arabes.

Le programme du festival 
propose soixante projections et 
événements dans quatre salles 
londoniennes, ainsi que dans 
des cinémas de Birmingham, 
Cardiff, Glasgow, Hull, 
Liverpool, Manchester, Oxford 
et Plymouth.

M. El-Khoury confie que 
le festival inclut le cinéma 

soudanais et palestinien, ce qui 
promet au public «des thèmes 
couvrant les rapports familiaux, 
la perte, l’amour, la migration et 
les dures vérités de la guerre et 
de la politique».

Il ajoute: «À travers ces histoires 
et grâce à un cinéma stimulant 
et captivant, nous visons à 
faciliter l’échange, la réflexion 
et à partager la force dans la 
solidarité.»

Le festival Safar, qui fête sa 9e 
édition, est considéré comme 
la principale plate-forme de 
présentation du cinéma arabe au 
Royaume-Uni.

Le programme comprend des 
nouveautés, des classiques, 
des films d’archives et des 
projections familiales.

Parmi les œuvres phares, on 
compte le documentaire Life is 
Beautiful («La Vie est belle») 
de Mohamed Jalaby, qui évoque 
la solidarité européenne et la 
rigidité des frontières, tant 
physiques que bureaucratiques, 
à la lumière de la guerre à Gaza 
en 2014.

Parmi les autres œuvres figurent 
Bye Bye Tiberias, de Lina 
Soualem, une galerie magnifique 
de quatre générations de femmes 
palestiniennes, The Burdened, 
du réalisateur yéménite Amr 
Gamal, qui suit Isra’a et Ahmed 
dans leur combat pour élever 

leurs trois jeunes enfants, et 
Inshallah a Boy, d’Amjad al-
Rasheed.

«Le festival constitue un 
élément clé de notre travail. Il a 
pour but de mieux comprendre 
le monde arabe au Royaume-
Uni», indique Nadia el-Sebai, 
directrice exécutive de l’Arab 
British Center.

«Cette année, nous avons le 
privilège de travailler une fois 
de plus avec Rabih el-Khoury, 
ainsi qu’avec nos commissaires 
invités et nos partenaires à 
travers le Royaume-Uni pour 
présenter notre festival le plus 
impressionnant à ce jour.»

«Malgré les réalités difficiles 
auxquelles se trouve confrontée 
la région, Safar nous invite à 
nous rassembler et à trouver 
du réconfort, des espoirs et des 
rêves, dans le langage universel 
du cinéma», conclut-elle.

 Des récits de quinze pays arabes pour le Festival du film 
Safar en Grande-Bretagne

Publication du magazine Werathyat par Majarra,
 en partenariat avec la SSMG

Le Louvre Abu Dhabi exposera des œuvres de Van Gogh
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Actrice à la longévité 
exceptionnelle, Meryl 
Streep, qui recevra 

mardi soir une Palme d’or 
d’honneur au 77e Festival 
de Cannes, a défié les règles 
hollywoodiennes en incarnant 
des femmes intenses au fil d’une 
impressionnante filmographie.

En cinquante ans de carrière, 
«The Queen Meryl» a récolté 
presque toutes les distinctions, 
dont un record de 21 nominations 
aux Oscars et 3 statuettes dorées.

Elle a collaboré avec Michael 
Cimino, Sydney Pollack, Clint 
Eastwood, Steven Spielberg, 
Steven Soderbergh ...

«J’ai tout ce dont je pouvais 
rêver», reconnaissait-elle 
en 2011 après son 3e Oscar. 
«Laissons-en un peu aux autres 
! Franchement, je comprends 
qu’on en ait assez de Streep. 
Même moi, ça me choque!»

Qualifiée de meilleure actrice au 
monde - titre que cette femme 
discrète rejetait catégoriquement 
-, elle s’est longtemps présentée 
comme une mère de quatre 
enfants, mariée au même 
homme pendant 45 ans et 
qui, accessoirement faisait du 
cinéma.

«Elle est la personne la 
plus dépourvue de mystère 
que je connaisse. Elle est 
très simplement une jeune 
Américaine, charmante, saine, 

attirante, intelligente», affirmait 
Alan J.Pakula en 1982. «Mais 
dès qu’elle joue, elle est la 
femme la plus mystérieuse qui 
soit».

D’une beauté atypique, cette 
blonde au front haut et au nez 
légèrement dévié ne correspond 
pas aux canons hollywoodiens. 
A ses débuts en 1976, le 
producteur Dino de Laurentiis la 
juge même «trop laide» pour le 
remake de «King Kong».

Récits de femmes 

Née le 22 juin 1949 dans le 
New Jersey, Mary Louise 
Streep grandit dans une famille 
heureuse de la classe moyenne 
et découvre les joies de la scène 
au lycée.

Dotée d’une excellente mémoire 
et d’un don pour les accents, elle 
suit le master de théâtre de Yale.

A Broadway, elle jongle entre 
les rôles et se fait repérer par 
Hollywood. C’est Robert de 
Niro dans «Taxi Driver» qui l’a 
convainc de tenter le cinéma : 
«Je me suis dit que j’aimerais 
être une actrice de sa trempe 
quand je serai grande !».

«Consternée» par ses débuts à 
l’écran dans «Julia» (1977), elle 
s’entête et décroche sa première 
nomination aux Oscars dès son 
deuxième film dans «Voyage au 
bout de l’enfer» (1978), où elle 
contrebalance le récit masculin 

sur la guerre du Vietnam.

Elle contraste avec d’autres 
actrices en incarnant des femmes 
ordinaires, voire antipathiques, 
qui racontent une autre histoire 
du XXe siècle.

Dans «Kramer contre Kramer» 
- son premier Oscar (1979) - 
elle joue une mère qui quitte sa 
famille avant d’exiger la garde de 
son fils. Elle témoigne ainsi de la 
vie de millions d’Occidentales, 
déchirées entre leur foyer et leur 
besoin d’indépendance.

Aussi à l’aise dans le mélo - «La 
maîtresse du lieutenant français» 
(1981) - elle est inoubliable en 
rescapée de la Shoah dans «Le 
Choix de Sophie» (2e Oscar) et 
en Karen Blixen dans «Out of 
Africa» (1985).

La comédie contre 
l’obsolescence

A la quarantaine, voyant les 
propositions diminuer, elle ose 
la comédie «La mort vous va 
si bien» (1992). Trois ans plus 
tard, Clint Eastwood lui offre 
un de ses plus beaux rôles dans 
«Sur la route de Madison».

Même coup de maître en 
2006 avec la comédie «Le 
Diable s’habille en Prada» qui 
lui permet, aux portes de la 
soixantaine, d’insuffler un élan 
extraordinaire à sa carrière. 
Totalement décomplexée, elle 
renoue avec la comédie musicale 

«Mamma Mia!» (2008) et 
décroche son troisième Oscar 
pour «La Dame de Fer».

«Loin de disparaître dans la 
traditionnelle obsolescence post-
cinquantaine, elle a défié les 
conventions hollywoodiennes et 
atteint de nouveaux sommets», 
a écrit son biographe Michael 
Schulman. «Aucune actrice née 
avant 1960 n’obtient un rôle à 
Hollywood sans qu’il ait d’abord 
été refusé par Meryl».

Doyenne de l’élite progressiste 
hollywoodienne, ardente 
opposante de Trump, «Sainte 
Meryl» est poussée de son 

piédestal lorsqu’éclate #MeToo 
en 2017. «VOTRE SILENCE est 
LE problème», lui assène Rose 
McGowan, l’une des premières 
actrices à dénoncer Harvey 
Weinstein. Meryl Streep assure 
tout ignorer du comportement 
du producteur qu’elle qualifiait 
de «Dieu».

L’actrice a reversé ses cachets de 
«La Dame de Fer» à son projet 
de musée national de l’Histoire 
des femmes et levé 15 millions 
de dollars avec George Clooney 
pour soutenir la grève des 
acteurs et scénaristes en 2023.

La Commission du film 
saoudien annonce qu’elle 
supervisera désormais le secteur 
du cinéma, qui ne relèvera plus 
de la compétence de l’Autorité 
générale de régulation des 
médias.

Le Conseil des ministres 
a ordonné ce changement 
qui a été mis en œuvre 
après l’achèvement des 
réglementations requises, a 
rapporté lundi l’agence de 
presse saoudienne.

La première phase comprend 
la réglementation des licences 
pour l’exploitation de cinémas 
permanents, temporaires 
et spéciaux, ainsi que la 
production, la distribution 
et l’importation de films, de 
vidéos et de programmes de 
télévision.

Abdallah al-Qahtani, PDG 

de la Commission, déclare: 
«La Commission du film 
entreprendra un examen complet 
de toutes les procédures liées 
au secteur cinématographique 
dans le but de les développer et 
de les améliorer.»

«Les principales améliorations 
porteront sur le renforcement 
de l’expérience client en 
rationalisant et en optimisant 
les processus requis pour 
toutes les activités du secteur 
cinématographique. Cela 
suppose de revoir les exigences 
en matière de licences pour 
le secteur cinématographique 
et de simplifier la procédure 
d’autorisation et de demandes 
pour les services associés.»

La Commission a écrit sur X: 
«La compétence du secteur 
du cinéma a été transférée de 
l’Autorité générale de régulation 

des médias à la Commission 

du film. Cette décision, 
facilitée par la coopération et 

le soutien continus entre les 

deux organismes, souligne 

l’engagement permanent de la 

Commission à développer et à 

améliorer le secteur.»

Le conseil d’administration 

de la Commission a approuvé 

une réduction des frais pour 

les licences de cinéma. Il a 
également renoncé aux droits 

de permis d’exploitation 

pendant trois ans jusqu’en 2027, 

couvrant les salles de cinéma 

permanentes, temporaires et 

spéciales. Les demandes de 
licences peuvent désormais 

être déposées via la plate-forme 

électronique unifiée Abde’a.

Meryl Streep, l’exception hollywoodienne

La Commission du film d’Arabie saoudite désormais 
aux commandes du secteur cinématographique
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Sur les réseaux sociaux, les ap-
pels à bloquer les comptes de 
célébrités influentes s’intensi-
fient, un mouvement qui vise à 
sanctionner les stars restées si-
lencieuses sur la guerre à Gaza.

Les chanteuses américaines 
Beyoncé et Taylor Swift ou 
encore la star de téléréalité et 
femme d’affaires Kim Kar-
dashian figurent parmi les cibles 
de cette mobilisation propalesti-
nienne. Et la vague de réproba-
tion prend de l’ampleur depuis la 
récente tenue en grande pompe 
du gala du Met, grand messe 
annuelle de la mode à New York 
à laquelle a participé le gratin du 
showbiz.

Sur TikTok, le hashtag «bloc-
kout2024» cumulait lundi plus 
de 30.000 publications. Des vi-
déos égrénant les noms des invi-
tés du gala et les autres person-
nalités à «bloquer» recensaient 
des milliers de «likes».

«Quand ils bombardaient Rafah 
où il y a des milliers d’enfants, 
on entendait davantage parler de 
la tenue de Zendaya que de ce 
qui se passait» dans cette ville de 
la bande de Gaza, dénonce une 
internaute du nom de Shompa. 
«En les bloquant, vous les frap-
pez au portefeuille».

Selon le site spécialisé Social 
Blade, Kim Kardashian a perdu 
plus de 814.000 abonnés sur 
Instagram en un mois, Sele-
na Gomez plus d’un million, 
l’acteur Dwayne Johnson dit 
«The Rock» plus de 397.000 et 
Beyoncé environ 700.000.
«Ils savent qu’ils auraient dû en 
parler depuis longtemps, mais 
maintenant que nous avons initié 
ce mouvement, ils commencent 
à briser le silence. C’est en train 
de marcher, continuez à blo-
quer!», se réjouit sur TikTok une 
influenceuse nommée Muna.
«Très délicat»

La chanteuse Lizzo a publié  une 
vidéo dans laquelle elle invite 
sa communauté à collecter des 
fonds pour aider un médecin à 
Gaza à mettre sa famille à l’abri, 
pour le Soudan ou le Congo.

Sous sa publication, un «merci» 
de l’une de ses abonnées, puis 
une pluie de commentaires né-
gatifs: «Je vais continuer de la 
bloquer», «c’est de la connerie 
(...) elle fait juste ça car elle est 
sur la liste», etc.

Depuis le conflit à Gaza déclen-
ché par l’attaque sans précédent 
du Hamas en Israël le 7 octobre, 
des militants propalestiniens et 
pro-israéliens exhortent les célé-

brités à prendre position sur les 
réseaux sociaux.

Pour David Jackson, chercheur 
en sciences politiques spécialiste 
de la mobilisation des jeunes, 
ces appels s’expliquent en par-
tie par l’implication tradition-
nelle des stars aux Etats-Unis 
dans la sphère politique et le fait 
que les réseaux sociaux donnent 
aux internautes l’impression de 
connaître personnellement leurs 
idoles.

«Ne pas prendre position sur une 
question importante, ou prendre 
une position impopulaire, peut 
conduire à une plus grande dé-
sapprobation du public» envers 
une star, dit l’expert à l’AFP.
Or «ce conflit est très, très déli-

cat à gérer pour une célébrité», 
souligne Natasha Lindstaedt, 
professeure à l’université d’Es-
sex qui a étudié le militantisme 
des stars. «Et même des décla-
rations qui semblent pouvoir 
être acceptées universellement 
peuvent contrarier les gens», 
poursuit-elle.

L’actrice américaine Susan 
Sarandon a ainsi été remerciée 
par son agence UTA après avoir 
pris la parole lors d’un rassem-
blement propalestinien en no-
vembre. L’humoriste Jerry Sein-
feld s’est retrouvé récemment 
sous le feu des critiques pour 
s’être rapproché d’Israël.
Marie-Antoinette 
Ce récent mouvement de boy-

cott est parti d’une vidéo, depuis 
supprimée, dans laquelle la créa-
trice de contenus Haley Kalil 
se filmait avec en fond sonore 
un passage du film Marie-An-
toinette de Sofia Coppola. On 
y voit la reine de France lancer 
«let them eat cake!» («qu’ils 
mangent de la brioche!»).

Cette phrase célèbre, qui symbo-
lise la condescendance des puis-
sants envers les plus pauvres, a 
enflammé les réseaux sociaux 
alors que la population palesti-
nienne de la bande de Gaza rava-
gée est menacée par la famine.

«Il est temps de bloquer toutes 
les célébrités, les influenceurs 
et les riches qui n’utilisent pas 
leurs ressources pour aider ceux 
qui en ont cruellement besoin», 
lance l’influenceuse Rae, dite 
«Lady from the outside», appe-
lant à mettre en place une «guil-
lotine numérique» contre ces 
personnalités.

L’indignation des internautes a 
été attisée par la démesure du 
gala du Met la semaine dernière, 
où selon le New York Times, un 
couvert coûtait 75.000 dollars, 
une table entière 350.000 dol-
lars.

Sur les réseaux, les comparai-
sons ont ainsi fleuri entre l’évé-
nement new-yorkais et le film 
dystopique «Hunger Games». 
Celui-ci dépeint une élite qui 
participe à de somptueux ban-
quets et organise des jeux cruels 
pendant qu’une partie de la po-
pulation meurt de faim.

Difficile pour autant d’évaluer 
l’impact financier du mouve-
ment sur les célébrités, «à moins 
qu’elles ne soient complètement 
boycottées», estime Mme Linds-
taedt. «Mais dans le cas de Tay-
lor Swift ou de Beyoncé il n’y a 
aucune chance que cela arrive».

Philippe Claudel a récolté 
cinq voix contre quatre 
pour un autre membre de 

l’Académie, Pierre Assouline

Le jury du plus prestigieux des 
prix littéraires français change 
de tête. A l’issue d’une élection 
serrée, Philippe Claudel est de-
venu lundi le nouveau président 
de l’Académie Goncourt.

L’auteur des Âmes grises, 62 
ans, a récolté cinq voix contre 
quatre pour un autre membre de 
l’Académie, Pierre Assouline. 
Tous deux étaient candidats 
pour succéder à Didier Decoin, 

79 ans, qui cédait le poste après 
l’avoir occupé quatre ans. Ce 
dernier avait lui-même succédé 
en janvier 2020 à Bernard Pivot, 
décédé le 6 mai.

Un calendrier chamboulé par 
les obsèques de Bernard Pivot

L’Académie n’avait pas prévenu 
qu’elle remplaçait son bureau 
lundi soir, alors qu’elle se réu-
nit traditionnellement le mardi. 
Mais, a-t-elle précisé, certains 
de ses membres comptent se 
rendre aux obsèques de Ber-
nard Pivot, prévues ce mardi 
dans l’après-midi à Quincié-en-

Beaujolais.

Philippe Claudel paraissait le 
favori de ce duel avec Pierre As-
souline car il occupait le poste 
de secrétaire général, ce qui fai-
sait de lui le dauphin naturel de 
Didier Decoin. « Je vais essayer 
d’être un président démocrate, 
dont les jurés pourront être fiers. 
J’ai annoncé un mandat de cinq 
ans, au bout duquel je quitterai 
la présidence mais aussi l’Aca-
démie », a-t-il déclaré lundi soir 
à L’Est républicain, le quotidien 
de sa région, la Lorraine.

Sur internet, des appels au boycott des stars restées 
silencieuses sur la guerre à Gaza

Littérature  

Philippe Claudel, auteur des « Âmes grises »,
 élu président de l’Académie Goncourt



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

N°3790 - Mercredi 15 Mai 2024 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Sept individus ont été arrêtés 
et placés en garde à vue 
suite au décès par noyade 

de cinq enfants à la plage de 
«La Promenade des Sablettes» 
à Alger, avec ouverture d’une 
enquête «approfondie» sur 
les circonstances exactes de 
l’incident afin de déterminer les 
responsabilités des personnes 
impliquées, indique lundi un 
communiqué du procureur 
général près la Cour d’Alger.
«Conformément aux 
dispositions de l’article 11 du 
Code de procédure pénale, 

le parquet général de la Cour 
d’Alger informe l’opinion 
publique que suite au décès de 

cinq enfants par noyade à la 
plage de «La Promenade des 
Sablettes» le 11 mai 2024, lors 

de deux excursions, la première 
organisée par la Maison de 
jeunes «Chahid Mazari Lahcen» 
de la commune d’Aïn Boucif, et 
la deuxième par l’association 
«El Mordjane» de Médéa au 
profit d’enfants scolarisés, 
le parquet près le tribunal 
d’Hussein Dey a ordonné 
l’ouverture d’une enquête 
préliminaire approfondie et 
minutieuse pour connaître les 
circonstances exactes des faits, 
savoir si les conditions légales 
et réglementaires de protection 
des enfants concernés par 

de telles activités ont été 
respectées, et déterminer la 
responsabilité de toute personne 
dont l’implication dans cet 
incident aura été prouvée,» lit-
on dans le document.
Les premiers résultats de 
l’enquête préliminaire ont 
conduit à «l’arrestation et au 
placement de sept individus 
en garde à vue, en attendant 
la finalisation des procédures 
d’enquête, dont les résultats 
seront communiqués à l’opinion 
publique en temps opportun», 
conclut la même source.

La société de gestion 
des infrastructures 
aéroportuaires 

(SGSIA) se lance dans le 
défi de transformer l’aéroport 
d’Alger en un hub majeur 
reliant l’Afrique au reste du 
monde. Mokhtar Mediouni, 
directeur de la SGSIA, partage 
sa vision lors d’une récente 
interview sur la Chaîne I de la 
radio.
En effet, l’attente prolongée 
lors des escales met en 
lumière l’importance cruciale 
de la qualité des services 
aéroportuaires, et Mokhtar 
Mediouni, conscient de 
cet enjeu, met l’accent sur 
l’amélioration des services 
pour rendre l’expérience des 

passagers plus agréable.
De plus, pour exploiter 
pleinement l’aéroport, 
Mediouni prévoit d’accroître 
la capacité opérationnelle en 
formant le personnel et en 
assurant la disponibilité des 
pièces de rechange. Il vise une 
fréquentation de 9,4 millions 
de passagers d’ici décembre 
2024, avec un objectif 
ambitieux de dépasser les 10 
millions.
Mokhtar Mediouni annonce 
une révision du projet 
d’extension du terminal 
«est» et prévoit d’intégrer 
des éléments modernes pour 
rivaliser avec les aéroports 
internationaux. Il met 
l’accent sur l’innovation et 

la préparation pour l’avenir, 
en envisageant l’aéroport 
d’Alger en 2030 et 2040.
Services innovants pour les 
passagers
En outre, on prévoit des 
améliorations significatives, 
notamment l’installation 
de bornes d’enregistrement 
automatique et la possibilité 

d’enregistrement automatique 
des bagages. De plus, un 
nouveau site web et une 
application mobile seront 
disponibles pour fournir des 
informations en temps réel 
aux passagers.
Des mesures sont prises 
pour améliorer la gestion 
des vols hadj, avec une 

attention particulière portée 
aux accompagnateurs et à 
la livraison des bagages. 
Mediouni annonce des 
plans pour moderniser les 
procédures de livraison 
bagages, y compris un 
appel d’offres national et 
international.
Pour conclure, on envisage 
la mise en place de Duty 
Free, d’animations pour les 
passagers en transit et la 
diversification des commerces. 
Si ces projets se concrétisent, 
l’aéroport d’Alger deviendra 
une vitrine touristique, offrant 
une expérience de voyage 
de qualité aux voyageurs en 
transit.

Le gouvernement 
allemand a décidé 
d’agir pour contrôler 

la pénurie de main d’œuvre 
au niveau de ses structures. 
Notamment, en adoptant 
de nouvelles facilitations 
pour l’obtention de la 
nationalité allemande pour 
les ressortissants étrangers.
La première économie 
européenne s’ouvre un peu 
plus à l’immigration. Le 
vendredi 19 janvier dernier, 
les députés allemands ont 
adopté une nouvelle loi qui 
assouplit les conditions de 
l’obtention de la nationalité. 
Et ce, afin de réduire la crise 

de main d’œuvre dans le pays.
Conditions de l’obtention 
de la nationalité allemande : 
cinq ans de résidence exigés 
au lieu de huit
En effet, pour vaincre cette 
pénurie et le vieillissement de 
sa population, l’Allemagne a 
décidé de réduire l’obligation 
de résidence à cinq ans, au 
lieu des huit ans, exigées, 
actuellement, pour obtenir la 
nationalité allemande. Dans 
ce sillage, Olaf Scholz s’est 
félicité pour cette décision, 
« vous faites partie de 
l’Allemagne » a-t-il lancé à 
l’adresse de « ceux qui vivent 
et travaillent dans le pays, 

depuis des décennies ».
Si jusqu’à présent, la double 
nationalité, est réservée pour 
les ressortissants de l’Union 
européenne et de la Suisse, 
l’adoption de cette nouvelle 
loi ouvrira les portes à 
davantage de personnes pour 

avoir la double nationalité 
et continuer à vivre dans le 
pays.
En cette occasion, la ministre 
de l’Intérieur allemande, en 
l’occurrence Nancy Faeser, 
a déclaré « Nous sommes 
au cœur d’une compétition 

mondiale pour attirer les 
meilleurs cerveaux. Nous 
avons un besoin urgent de 
main-d’œuvre qualifiée 
dans de nombreux secteurs 
de notre économie ». Cette 
réforme est donc décisive 
pour l’économie de ce pays. « 
Nous avons un besoin urgent 
de main-d’œuvre qualifiée 
dans de nombreux secteurs 
de notre économie », a-t-elle 
justifié.
Avec près de 82 millions 
d’habitants, l’Allemagne 
est aussi confrontée à une 
démographie vieillissante qui 
accentue les problèmes de 
pénurie de main d’œuvre.

5 enfants morts par noyade à la promenade des sablettes:

7 individus arrêtés et placés en garde à vue

Vers la transformation de l’Aéroport 
d’Alger en un hub de transit majeur

ImmIgratIon :

L’Allemagne allège les conditions d’obtention de la nationalité


